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Соревнование технологов
На предприятиях промышленности и 

транспорта и новостройках Грузии все 
шире и шире развертывается соревнование 
в честь 30-й годовщины Великого Октяб
ря. Рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие борются за досроч
ное выполнение годовых планов, за вы
полнение социалистических обязательств, 
принятых по призыву ленинградцев.

Итоги второго квартала — яркое сви
детельство успехов, достигнутых в этом 
соревновании. Непрерывный роет об’еяа 
щюмы шлейного производства в Грузии 
— замечательный итог повседневной 
борьбы за высокие темпы после
военного развития и под’ем а про
мышленности, за внедрение передовой 
технологии и производственной культуры.

Каждый день приносит новые радост
ные вести о дальнейших успехах, достиг
нутых участниками предоктябрьснюго вее- 

‘ народного соревнования. Вслед за досроч
ным выполнением проиэводспвешгьгх пла
нов за второй квартал и первое полугодие 
этого года ряд предприятий уже заверпдал 
семимесячное и восьмимесячное плано
вые задания.

В соревновании за достойную встречу 
30-й годовщины Великого Октября ре
шающую роль играет правильная органи
зация производственных процессов на ос
нове широкого применения совершенной 
технологии, направленной к снижению 
трудоемкости, ускорению выпуска продук
ции, созданию всех условий для выполне
ния и перевыполнения продоктябрьежягх 
обязательств.

Известный в«ей стране уральский но
ватор-технолог Александр Иванов показал 
пример настойчивого совершенствования 
технологии без дополнительных капиталь
ных затрат, без увеличения числа рабо
чих и оборудования. Он разработал ж 
внедрил новый метод обработки деталей, 
позволивший на 75 и рецептов превзойти 
проектную мощность станков, повысить 
производительность труда станочников 
вдвое.

Ценный почин уральского технолога 
патл ел широкое распространение на пред
приятиях Грузии. У Александра Иванова 
находятся здесь все новые и новые после
дователи, помогающие конкретными дела
ми решать основные вопросы производ
ства и тем самым ускорить темны борьбы 
за досрочное выполнение плана второго 
года послевоенной пятилетки.

По итогам работы за второй квартал 
втого года в числе передовиков — Зеста- 
фонекий завод ферросплавов, выполнив- 
игай квартальный план на 106,1 про
цента. Технологи этого завода провой  
большую работу гго коренному изменению 
схемы производства марганцевых спла
вов. В результате внедрения новой техно
логии в первой половине этого года завод 
сэкономил более 5 миллионов кило- 
мтгчаеов электрической энергии.

Инженеры-технологи Кутаисского лжго- 
понного завода, также перевыполняющего 
плановые задания, добились путем улуч
шения технологических процессов, в ча
стности механизации отдельных трудоем
ких работ, крупного экономического эф
фекта.

Успешно работают технологи Тбилис
ского маппшостроит ел того  завою имени 
26 комиссаров, над усовершенствованием 
технологии выпуска отдельных деталей 
ткацких и уточно-перемоточных машин. 
Недавно, в результате напряженной твор
ческой работы группе технологов завода 
удалось найти в заводских условиях спо
соб обработки коленчатого вала для ткац

кого станка при отсутствии соответствую
щего оборудования. Специально скон
струированные штампы и приспособления в 
кузнечно-термическом и механическом це
хах позволили решить эту сложную зада
чу и помочь рабочим в налаживании вы
пуска нужной детали.

Очень пенно то обстоятельство, что. 
совершенствуя технологию изготовления 
самых различных деталей, инженеры-но
ваторы не замыкаются в рамках овоих 
бюро и лабораторий, пеха и предприятия, 
а общими усилиями на основе соревнова
ния решают сложные технические вопро
сы.

Об этом можно судить не примере двух 
крупнейших металлообрабатывающих пред
приятий Тбилиси — станкостроительного 
завода им. Кирова и завода «Центролит».

Вступив в соревнование около двух ме
сяцев назад, технологи этих заводов на- 
даях встретились на прошво дствепио - 
техническом совещании на заводе им. 
Кирова, посвященном вопросам улучшения 
технологического процесса литья и ме
ханической обработки деталей станков 
ЛИП-300 и других. Приняв активное 
участие в обсуждении этих вопросов, 
технологи обоих заводов вошли в создан
ную на совещании об'единенную комис
сию для совместной разработки важных 
мероприятий по совершенствованию тех
нологии.

Т^кая совместная работа способствует 
широкому обмену опытом, помогает пол
нее вскрыть веиепольэовалшЕые резервы 
производства.

Однако все еще не везде по-настояще
му поднята на должную высоту роль 
технолога. Нередки случаи, когда важные 
технологические вопросы подолгу остают
ся не разрешенными. Так, низкая 
производительность труда в механическом 
цехе Тбилисского авторемонтного завода 
в значительной степени об’ясняется тем, 
что 12 ив 16 тысяч действующих норм 
являются опытными, необоснованными. 
Здесь же выявлены большие потери ра
бочего времени од-а» недостаточной под
готовки производства и рабочих мест, 
ио-з» отсутствия цевтралнзованной за
точки резцов и т. д. Здесь для технологов 
непочатый край работы.

У нас еще имеются предприятия, ие 
выполняющие не только своих предок
тябрьских обязательств, но ж плановых 
заданий. На эггих отстающих предприя
тиях по-настоящему не развернуто дви
жение технологов за передовые техниче
ские методы выпуска продукции. В 
числе таких предприятий—Тбилитокий 
паровозо-вагояоремшнтный завод, швейные 
фабрики — Тбилисская >6 7 и Батум
ская >8 5, Тбилисская фабрика «Грузтри- 
котаж».

До 30-й годовщины .Великого Октября 
остается немногим более трех месяцев. 
В третьем, решающем квартале должны 
быть резко подняты темпы работы от
стающих предприятий. В этом большую 
помощь окажет новаторская инициатива 
инженеров - технологов, особенно в со
четания е такой действенной, оправдав
шей себя на практике, формой, как 
стахановский народ.

Неустанно двигать вперед советскую 
технику, шипе развернуть соревнование 
технологов, всемерно помогать им в со
вершенствовании и внедрении новой тех
нологии, в максимальном использовании 
внутренних ресурсов производства — 
неотложная задача партийных, хозяй
ственных и профсоюзных организаций.

К советско-югославским 
экономическим отношениям
В результате переговоров Министерства 

Торговли СССР с Торговой Делегацией 
Югославии, происходивших в дружествен
ной атмосфере. 25 июля было подписано 
Соглашение между Правительством СССР 
и Правительством Федеративной Народной 
Республики Югославии о поставке Юго
славии в кредит промышленного оборудо
вания.

По упомянутому Соглашению Совет
ский Союз будет поставлять в Югославию 
оборудование для черной и цветной метал
лургии, нефтяной, химической и лесной 
промышленности, необходимое в связи с 
пятилетним планом развития народного 
хозяйства Югославии.

Советский Союз также окажет Юго
славии необходимую техническую помощь 
й проектировании, монтаже оборудования 
и освоении указанных тфсдприятий.

Соглашение подписали: с Советской 
Стороны — Министр Внешней Торговли 
О0ОР А. И. Микоян и с Югославской 
Стороны — Министр Внешней Торговли 
ФНРЮ г-л М. Попович.

Кроме того было подписано Соглашение 
о товарообороте и платежах между •Совет
ским Союзом и Югослава!ей.

Соглашение заключено срокам на 2 го
да е возможным продлением его действия 
на дальнейшее время; оно определяет 
порядок осуществления товарооборота 
расчетов между СССР п Югославией.

Одновременно Стороны договорились 
товарных с п и с к а х  взаимных поставок 
период с 1 июня 1947 г. по 31 мая 
1948 г.

По этому Соглашению Советский Союз 
бстет поставлять в Югославию хлопок, 
бумагу, пеллюлову, нефтепродукты, утоль 
и кокс, черные и цветные металлы, авто
машины и тракторы и другое оборудова
ние. сельскохозяйственные удобрения и 
различные товары.

Югославия будет поставлять н Совет
ский Союз свинец, свинцовые, пгаиковые 
и пиритные концентраты, медь, табак, 
пеньку, фанеру и товары сельскохозяй
ственного производства.

Заключение указанных Соглашений 
должно послужить дальнейшему развитию 
и укреплению экономического сотрудни
чества и расширению товарооборота меж
ду обеими странами, что отвечает ях 
взаимным интересам.

Отбытие из Москвы Министра внешней торговли 
Югославии г-на М Поповича

СССР И. Ф. Семичастнов, Торговый Пред
ставитель СССР «  Югославии II. М. 
Лебедев, Заместитель Начальника Прото
кольного Отдела МВТ 00СР Н. И. Кузь
минский, а также члены Югославского 
Посольства в Мошве. (ТАСС).

27 июля из Москвы отбыл Министр 
Внешней Торговли ФНРЮ г-н М. Попович. 
Вместе с г-ном Попович отбыли Замести
тель Председателя Экономического Совета 
Югославии г-н 3. Морич и другие.

На аэродроме отбывающих провожали: 
Заместитель Министра Внешней Торговля

Митинг в Тиране по случаю возвращ ен ия  из СССР 
Албанской правительственной делегации

ТИРАНА. 29 июля. (ТАСС). По случаю 
возвращения из Москвы албанской пра
вительственной делегации в Тиране, на 
площади Скандерберга, состоялся массовый 
митинг, на котором с речью выступил 
премьер-министр Албании Энвер Ходжа.

Энвер Ходжа подчеркнул, что поездка 
делегации в Москву является важнейшим 
событием в история отношений между 
Албанией и СССР.

Албанская делегация,— оказал Энвер 
Ходжа.—выезжавшая в Москву, чтобы 
укрепить и конкретизировать существую
щие дружественные отношения между 
двумя государствами, всюду была встре
чена с большим радушием и гостепри
имством.

Речь Энвер Ходока неоднократно пре
рывалась бурными аплодисментами в 
честь Советского Союза и товарища 
Станина-

Международный конгресс ученых-физиологов

В. И. Ленина.
В этом томе 

В. И  Ленина,

X  том Сочинений В. И. Ленина
1905 года по июнь 1906 года, в период 
деятельности Ленина в Петербурге, после 
возвращения из эмиграции.

Типография печатает сейчас XI том 
Сочинений В. И. Ленина. В XI там входят 
произведения, написанные с июня 1906 
по январь 1907 года.

ЛЕНИНГРАД. 28 июля. (ТАСС). Сегодня 
типография «Печатный двор» им. Горь
кого сдала базе Ко-гиза для рассылки 
подписчикам первые 50 тысяч экземпля
ров X тома IV издания Сочинений

помещены произведения 
написанные с ноября

Визит английских кораблей в С евастополь
СИМФЕРОПОЛЬ. 28 июля. (ТАСС). Се

годня в Севастополь прибыли корабли ан
глийского имперского флота — крейсер 
«Ливерпуль» и миноносцы «Чекере» и 
«Чэплет». Па крейсере нрпбыл командую
щий средиземноморским флотом адмирал 
Гиллис. В море гостей встретил советский

эсминец и отсалютовал флагу адмирала. 
На «Ливерпуль» поднялись военно-морской 
атташе Англии в СССР капитан Хилл и 
его помощник лейтенант командор Ашмор. 
При входе в бухту крейсер «Ливерпуль» 
и береговая батарея обменялись привет
ственными салютами.

Ход призыва в ремесленные н железнодорожные училища
Успешно проходит очередной набор в 

ремесленные и железнодорожные училища 
Министерства трудовых резервов. На 25 
июля поступило от молодежи около 140 
тысяч заявлений. Зачислено в училища 

'* более 115 тысяч человек.
Закончился набор в Краснодарском крае. 

Ярославской, Курской, Орловской и Крым

ской областях. В ближайшее время закан
чивается укомплектование училищ Белорус
ской СОР. Горьковской. Брянской. Иванов
ской. Калужской областей.

В училища Московского городского 
управления трудовых резервов на 29 ию
ля зачислено более 7 тысяч человек.

(ТАОС)-

В ВЦСПС
О соблюдении графика отпусков рабочих и служащих

Секретариат ВЦСПС предложил фабрич
но-заводским и местным комитетам доби-

Проверкой установлено что на некото
рых предприятиях и в учреждениях от
пуска рабочих и служащих передвигаются 
Йа ко” еп года или заменяются денежной 
компенсацией без согласия работаюших и 
без решения расценочно-конфликтных ко
миссий.

ваться своевременного составления графика 
отпусков рабочих и служащих и строгого 
его соблюдения. График должен быть до
веден до сведения работающих не позднее 
чем за 15 дней до начала отпуска.

(ТАОС).

ЛОНДОН, 29 толя. (ТАОС). Закончил
ся происходивший в Оксфорде междуна
родный физиологический конгресс. В ра
боте конгресса приняла участие делега
ция советских! ученых. Руководитель со
ветской делегации академик Л. А. Орбвли 
рассказал корреспонденту ТАСС о работе 
конгресса.

—  Это был 17-й по счету между
народный конгресс ученых-фиэиолого®, — 
сказал акад. Орбели.— На конгресс при
были 1.200 делегатов из 57 стран.

Советские ученые представили кон
грессу 5 докладов. Академик Орбвли пред
ставил доклад «0  роли нервной системы

в эволюция мышечных тканей», член 
Академии паук СССР и президент Акаде
мии наук Украинской 00Р А. В. Палла
дии прочитал доклад на тему «Ферменты 
углеводного обмена головного мозга», член 
Академии наук СССР и директор Инсти
тута физиологии Академии наук Грузин
ской 0СР И. С. Бериташвили прочитал 
доклад «О происхождении и биологиче
ском значении электрических потенциалов 
мозга».

Доклады о своей деятельности сделаны 
также академиком К. М. Быковым и чле
ном Академии наук Армянской ССР X. С. 
Коштоянц.

135 лет Бородинской битвы
7 сентября этого года исполняется 1351 Сожженная немцами деревня Семенов- 

лет со дня Бородинской битвы русских I ская будет заново восстановлена. На раз-
войск с армией Наполеона.

Сейчас на Бородинском поле заканчи
вается реставрация памятников на местах, 
где сражались прославленные русские 
полки и дивизии В день торжества со 
стоится открытие монументального памят 
ника герою Отечественной войны 1812 го
да Багратиону.

Архитектурная мастерская государствен
ного института по проектированию сель

ских населенных мест Управления по де
лам архитектуры при Совете Министров 
СССР разработала проект планировки Бо
родинского поля.

Проект предусматривает реконструкцию 
и благоустройство ряда населенных пунк
тов, расположенных в этом районе, а так 
же полное восстановление укреплений 
русских войск и других исторических па
мятников. Предусмотрено сооружение но
вых монументов в честь бессмертных под
вигов советских воинов, сражавшихся 
здесь против немецко-фашистских захват
чиков в период Великой Отечественной 
войны.

вилке дорог, идущих в село Бородино и 
деревню Шеварднно, запроектировано со
орудить новый памятник фельдмаршалу 
М. И. Кутузову. Почти заново будет по
строено селение Горки, расположенное 
при в ’езде на Бородинское поле со сторо
ны Можайского шоссе.

Новый архитектурный облик приобретет 
внаменитое село Бородино. Здесь предпо
лагается построить ряд благоустроенных 
жилых домов, клуб, гостиницу, детский 
сад  и другие здания. На окраине села 
намечено воздвигнуть памятник фельдмар
шалу Барклаю де Толли.

Будут восстановлены Шевардинский ре 
дут и знаменитые багратионовы флеши, 
на которые восемь раз бросались в атаку 
французские корпуса и каждый раз отка
тывались назад.

В новых монументах и архитектурном 
оформлении сел будут отражены бессмерт
ные подвиги русских воинов, сражавших
ся в Отечественную войну 1812 года с 
армией Наполеона и в Великую Отечест
венную войну против гитлеровских зах 
ватчиков. (ТАСС).

Шахматный турнир в Пярну
ПЯРНУ, .26 июля. (ТАСС). Интересным 

моментом восьмого тура явился проигрыш 
Котова, который на двадцатом ходу сдал 
партию Кересу. Смыслов выиграл у Ранд- 
вира. Симагин одержал победу над Ма- 
когоновым. Партия Болеслзвский — Рей
тер окончилась ничьей.

Остальные партия восьмого тура отло
жены. Флор имеет лишнюю пешку в пар
тии с Лилиенталем- У Каспэряна матери
альное преимущество в партия с Толу- 
шем. Партия Бондаревский — Бронштейн 
отложена в сложном эндшпиле.

Завтра играется 9-й тур.

На первом месте в Союзе
Тбилисскому машиностроительному за

воду имени Орджоникидзе эа показатели 
работы в июне присуждено первое место 
во 'Всесоюзном социалистическом соревно
вании с врученпем переходящего знамени 
ВЦСПС и Министерства вкусовой промыш
ленности СССР и первой премии.

Завод им. Орджоникидзе—одно из пе
редовых предприятий Грузии. Здесь впер
вые была применена работа по стаханов
скому наряду. Заводской коллектив до
срочно, 14 июля, выполнил полугодовой

июля—евм®-производственный план, а  3 
месячное плановое задание.

Пять месяцев—о начала этого года од 
июнь —  завод занимал третье место 
во 'Всесоюзном ооциалвстическом соревно
вании. В июне работники завода достигал 
новой производственной победы, заняв 
первое месте в Союзе.

Коллектив завода принял решение дать 
до конца июля сверх плана продукции не 
менее чем на 160 тысяч рублей.

Рекорд бригады машиниста Гиуиашвили
вротаю-Бряпод» старшего машиниста депо Тби

лиси Н. 'Гнунапввили поставила всесоюз
ный рекорд среди товарных паровозов 
серии «Э».

Обязавшись довести пробег паровоза 
между под’емиыми ремонтами при норме 
42 тысячи километров до 100 тысяч 
километров, бригада перевыполнила это 
обязательство.

23 июля тою. Гиунагачяии оо своими 
напарниками тт. Баранниковым и Лом- 
садзе и помощниками тт. Зурабишвили и 
Беджаняном завершил пробег, доведя его 
до 123 тысяч километров.

Паровоз, ставший в под’емный ремонт, 
оказался технически исправным. Это — 
результат заботливого ухода за ним. Весь

текущий ремонт, как правил», 
дидоя силам® бригады-

В биижайотие дай паровое выйдет т  
ремонта. Готовясь ж дальнейшему вожде
нию тяжеловесных поездов, бригада твв^ 
Гиуяаяпшили взяла новые обязательств»: 
довести пробег до 130 тысяч километров, 
ежемесячно экономить н« менее 8 тоян 
топлива, увеличить среднесуточный про
бег па 10 километров при норме в 3.

К Сташшскому Лию железнодорожника 
бригада решила провести тяжеловесный 
поезд в <2.200 тонн щ® норме 1.500 
тонн.

С. БЕГИ Д Ж А Н О ВА, 
инженер паровозного депо Тбилиси.

П о  С о в е т с к о м у  С о ю з у
14 часов над Москвой
Закончился групповой научио-июследо- 

вателъсюий полет советских аэронавтов, 
посвященный Дню Воздушного Флота 
СССР. В этом полете участвовало л;ва воз
душных шара: аэростат «СССР ВР-50» 
об’емом в 900 кубометров под командова
нием Л. Ивановой и субстратостат «СССР 
ВР-74» об’емом в  2.200 кубометров под 
управлением известного воздухоплавателя 
С. Зиновеева.

Участник полета, кандидат физико-ма- 
тематгчеоких наук тов. Гайворошжий в 
беседе с сотрудником ТАОС сообщил:

— Групповой полет воздушных шаров 
продолжался около суток. Сразу же после 
под’ема мы пошли в южном направлении. 
На высотах был полный штиль.

Над Москвой мы попали в воздушный
круговорот. Субстратостат резко изменил 
направление своего полета и в течение 
всей ночи кружил над окраинами столицы. 
Через 14 часов после под’ема мы вновь 
оказались над точкой старта. Здесь суб
стратостат вновь попал в противоположный 
в о зд у ш н ы й  поток и п о ш ел  в сторону Хим
кинского водохранилищ.! и дальше — на 
Клязьму. Посадку он совершил на закате 
солнца на территории Владимирской об
ласти — в районе древнего русского горо
да Суздаль.

Траектория полета аэростата «СССР 
ВР-50» была совершенно другой. Это об’-

1 I

Пассажирские двухмоторные самолеты «Ильюшин-12» обслуживают дальние беспо
садочные полеты между Москвой и другими городами нашей страны. Новый совет
ский самолет имеет 27 удобных пассажирских кресел. На снимке: пассажирский
самолет «Ильюшин-12». Фото Э. Евзерихина. Фотохроника ТАСС.

25-летие Адыгеи
МАЙКОП. 29 июля.. (ТАОС). Исполни

лась 25 лет со ж я образования Адыгей
ской Автономной Области.

До Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции на территории Адыге® не 
было ни одного крупного промышленного 
предприятия, земля и скот принадлежали
князьям и -кулакам  ̂ народ не имел пиеь- 

 _______ _______  мешюсти- До 1917 года работало всего 9
ясияется различными воздушными потоками школ, в которых обучалось лишь 355 де
ла высотах. От Москвы аэростат на высо- ' тей. 0 лечебных учреждениях, театрах, 
те 1.500 метров пошел к Серпухову, а ;  библиотеках и клубах жители не смел® и
оттуда вскоре вернулся к Москве. При1 мечтать.
повторном подходе к столипе аэростат сло
ва редко изменил направление и пошел 
на северо-восток. Несмотря на различные 
условия полета, аэростат «СССР ВР-50» 
под командованием тов. Ивановой совер
шил посажу также в районе гор. Суздаль 
— в 15 километрах от субстратостата 
«СССР ВР-74».

Экипажи обоих аэростатов полностью 
выполнили программу научных наблюде
ний. специально подготовленную для дан
ного полета Нейтральной аэрологической 
обсерваторией. (ТАСС).

Сейчас в области работает свыше 70 
промышленных: предприятий. Один лишь
консервный комбинат дает продукции в 
60 раз 'больше, чем давала вся промыш
ленность дореволюционной Адыгеи. Всту
пают в строй новые фабрики и заводы. В 
Майкопе, на реке Белой, строится гидро
электростанция, начато сооружение мясо
комбината и других предприятий.

Совершенно преобразилось сельское хо
зяйство Адыгеи. В области работают 13 
машинно-тракторных станций, 17 совхо

зов. Из года в  год растет урожайность 
колхозных полей. В нынешнем году 
большинство колхозов вырастило 100-пу
довые урожаи. Многие колхозы Гиагижжо- 
го, ГОовгеиовекото, Теучесюского и других 
районов снимают по 150 и более пудов 
зерна с гектара. Успешно развивается 
животноводство. В каждом колхозе органи
зовано по 3—4 животноводческих фермы.

В области издаются Две областных и 
6 районных газет, работают драматиче
ский театр, ансамбль адыгейской песни и 
пляски, кружки художественной самодея
тельности. Вб всех аулах имеются клу
бы. избы-читальни, красные уголки. 
Функционируют 243 школы. учителъок.ий 
институт, педагогическое училище, сель
скохозяйственный техникум, лечебные уч
реждения.

В честь 25-летия области коллективы 
крупнейших предприятий Адыгеи — стан
костроительного завода им. Фрунзе, строи
тельства гидроэлектростанции, фермента
ционного завода и других — досрочно за
вершили 7-месячные производственные 
планы.

Крупнейший ирригационный 
тоннель

ЕЕВЫННОМЫОСЖ (СТАВРОПОЛЬСКИЙ 
КРАЙ), 29 июля. (ТАСС). Закончена про
ходка тоннеля в горе Недреманной, соеди
няющего реки Кубань и Егорльгк.

Проходчики, подсобные рабочие, инже
неры и техник® выполнили огромную по 
об’ему, рложнуто, трудоемкую работу. С 
глубины 60 метров выброшено на поверх
ность земли свыше 1 миллиона кубомет
ров грунта, уложено 85 тысяч кубометров 
бетона.

Путь кубанской воде сквозь гору Не
дреманную открыт. К 30-й годовщине Ве
ликого Октября Новвдшомысс/кий канал сое
динит многоводную Кубань с  обмелевшим 
Егорлыком и даст долгожданную воду по
лям, станицам и городам Ставрополья.

Перед новым сезоном 
сахароварения

В новом сезоне сахароварения должно 
быть переработало в три раза больше 
свеклы, чем в прошлом году. Вопросы 
своевременной доставки ее на предприя
тия. правильного хранения и переработки 
обсуждались на созванном в Москве Ми
нистерством пищевой промышленности 
СССР Всесоюзном совещании агрономов и 
работников свеклоприемочных пунктов.

Участники совещания наметши меро
приятия для обеспечения уборки урожая 
свеклы без потерь и бесперебойной рабо
ты сахарных заводов. Особое внимание 
было уделено механизации трудоемких рА- 
бот на уборке и подготовке квалифициро
ванных кадров.

На заключительном заседании выступил 
министр пищевой промышленности ССОР 
тов. Зотов.

Совещание призвало рабочих и инже
нерно-технических работников сахарных 
заводов еще шире развернуть соревнова
ние в честь ЗО-летия Великого Октября.

(ТАСС).
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Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР на 1947 год 
и исполнении Государственного бюджета Грузинской ССР за 1946 год

Речь депутата С. Е. Аробелидзе
Товарищи депутаты!
Государственный бюджет Грузинской 

ССР на 1947 год полностью обеспечивает 
бесперебойное финансирование обширной 
программы под’ема всех отраслей народного 
хозяйства и культуры Советской Грузии во 
втором году послевоенной сталинской пяти
летки.

Успешное исполнение бюджета во многом 
зависит от развертывания государственной 
и кооперативной торговли.

Как выполнили торгующие организации 
Грузии стоящие перед ними задачи в пер
вом полугодии текущего года?

По предварительным данным, план това
рооборота в  Грузия за первое полугодие 
выполнен на 105,7 проц. По сравнению с 
первой половиной 1946 года товарооборот 
вырос на 1 миллиард рублей.

Однако было бы неправильным успокаи
ваться на этой благополучной средней 
цифре. Если посмотреть, как выполняли в 
первом полугодии план товарооборота от
дельные организации, то станет ясно, что 
перевыполнение плана товарооборота имеет 
место в основном за счет системы Пекав- 
шири, как в деревне, тан, и особенно, в го
роде, и за счет так называемых остальных 
торгующих организаций, каковыми явля
ются промысловая кооперация и коопера
ция инвалидов.

Перевыполнение плана товарооборота 
потребительской и промысловой коопера
цией, а также кооперацией инвалидов, осо
бенно в городе,— отрадное явление. Однако 
нельзя не отметить того, что план товаро
оборота системы Цекавшири в городе явно 
мал и требует пересмотра по линии его уве
личения. В первой половине года товаро
оборот по розничной торговле в городе был 
запланирован в сумме 47 миллионов руб
лей, а фактически он составил 81,7 мил
лиона рублей, т. е. 173,3 проц.

Таким образом, остаток годового плана 
розничной торговли системы Цекавшири по 
городу для второго полугодия составит
20,3 млн. рублей, что равно обороту одного 
магазина Тбилторга.

Докладчик деиутат Квнрквелия подробно 
остановился на недостатках работы торгу
ющих организаций. В честности, он кос
нулся вопроса расширения кооперативной 
торговли в городе. Поэтому я долго не буду 
останавливать вашего внимания на этом 
вопросе. Потребительской кооперации, а 
также кооперации инвалидов созданы все 
условия для широкого развертьгбания тор
говли продовольственными товарами и то
варами широкого потребления.

Постановление Совета Министров СССР 
от 9 ноября 1946 г. обязывает работников 
кооперации путем выявления и использо
вания излишков сырья и сельскохозяй
ственной продукции наладить производ
ство предметов широкого потребления и ор
ганизовать продажу этих продуктов и то
варов для решительного улучшения снаб
жения населения городов.

Итоги первой половины этого года пока
зывают. что возможности, которые имеются 
у потребительской кооперации для улуч
шения дела снабжения городского населе
ния, все еще используются недостаточно.

Основные торгующие организации, ко
торые имеют определенный вес & товаро
обороте республики, не сумели выполнить

план товарооборота. Грузинская контора 
Главособгастронома выполнила план това
рооборота за первое полугодие только на 
88,1 проц., а Тбилсоюзунивермаг —  на 
95,7 проц. Республиканские я местные 
торгующие организации, несмотря на пере
выполнение в полом плана товарооборота 
второго квартала, выполнили только на
93,4 проц. план первого полугодия по роз
ничной торговле и общественному пита
нию. хотя их товарооборот за первое по
лугодие 1947 года составил 825 миллионов 
рублей против 543 миллионов рублей в пер
вом полугодии 1946 года.

Основная причина этого вроется в невы
полнении плана коммерческой торговли 
промышленными товарами, удельный вес 
которой в общем обороте составляет 27 
проц. А последствием недовыполнения пла
на явился недобор по налогам с оборота и 
отчислениям с прибылей. В первом квар
тале налога с оборота коммерческой тор
говли по Грузии вместо 60 миллионов руб
лей поступило 39,6 миллиона. В течение 
двух месяцев второго квартала план по
ступления налога с оборота по Госторгу 
выполнен только на 50 проц.

Невыполнение плана розничной коммер
ческой торговли промышленными товара
ми вызвано не только недостаточным полу
чением от поставщиков этих товаров, но и 
неосвоенней фондов торгующими организа
циями. а также несоответствием товаров по 
их ассортименту и качеству.

Так. например, в плане реализации вто
рого квартала ныневгаего года значительное 1 
место занимала готовая одежда (20,1 млн. 
руб-). Из этого количества «Союзглаадег- 
сбыт» должен был сдать товаров на 17,4 
млн. руб. В счет этого плана он предложил 
торгующим организациям получить шер- 
стяпые пальто, костюмы, брюки, гимна
стерки «толстовки», сшитые плохой иа гру
бого материала. Вдобавок ко всему, эта оде
жда была неудовлетворительна и по ассор
тименту и по размерам.

В счет готовой одежды поставщики сда
ют торгующим организациям белья не боль
ше 7 проц., вместо предусмотренных пла
ном 17 проц. Что касается женской одеж
ды, то выпускаемые ими юбжн я блузки 
сшиты так грубо и безвкусно, что потре
битель либо отказывается от них. либо 
купив, должен переделать их-

Тут же необходимо отметать, что постав
щики— я имею в виду систему Министер
ства легкой промышленности— совершенно 
не поставляют торгующим организациям 
мужских сорочек.

Такое яое положение с ассортиментом 
обуви, ее качеством и размерами. В коммер
ческих магазинах в данное время имеет
ся на большую сумму мужской обуви 37, 
38, 39 размеров и дамская обувь— разме
ров 34, 35, 36.

Такое положение, конечно, затрудняет 
своевременную реализацию этих товаров 
особенно в сети коммерческой торговли.

В результате, наряду с общим уменьше
нием остатков товаров в торгующих орга
низациях. в сети коммерческой торговли 
накопился излишний запас товаров —  на 
8 миллионов рублей по коммерческим це
пам.

Руководители торгующих организаций 
должны принимать товары по их качеству,

добиваться, чтобы промышленность расши
ряла ассортимент товаров примемнтельно 
к требованиям покупателя. Необходимо 
своевременно прел'являть поставщикам 
свои претензии ж привлекать к ответствен
ности тех! работников торговли, которые 
допускают прием некачественных товаров, 
на которые нет спроса, и тем самым спо
собствуют залеживанию товаров в торгу
ющей сети.

'Неудовлетворительно ведется торгующи
ми организациями также закупка товаров 
за пределами Грузия. Между тем, имеются 
широкие возможности для приобретения ка
чественных товаров в промышленных рай
онах ССОР, где. кстати, цены на товары 
значительно ниже, чем в местной промыш
ленности.

В то же время руководители торгующих 
организаций не должны увлекаться общим 
количеством товаров, приобретаемых путем 
самозакупок. Они должны уделять особое 
внимание ассортименту и качеству, с та
ким расчетом, чтобы не приобретать това
ров, которые не отвечают требованиям ме
стного рынка.

Плохо организована коммерческая тор
говля овощами и фруктами, особенно в 
г. Тбилиси, как по линии государственной 
торговли, так и кооперацией. Имеющиеся 
магазины большей частью торгуют в день 
не большое 2— 3 часов.

Министерство торговли и Цекавшири 
должны в корне перестроить свою работу 
и наладить торговлю широким ассорти
ментом фруктов и овощей особенно в Тби
лиси.

План товарооборота организациями об
щественного питания перевыполнен как в 
целом по республике, так и всеми основ
ными торгующими организациями. Однако 
надо сказать, что Трест общественного пи
тания и Грузторг могли бы добиться более 
высоких показателей, если бы они лучше 
организовали закупки продуктов, обеспечи
вали предприятия общественного питания 
широким ассортиментом.

Торгующие оргаиизапии должны пере
строить свою 'работу, лучше изучать опрос 
потребителя, чтобы как можно полнее и 
лучше удовлетворять его, решительно 
улучшить обслуживание потребителя, очи
стить торгующую сеть от негодных и не 
заслуживающих доверия элементов.

Необходимо широко развернуть яецентра- 
лнэоваеные закупки, укрепить финансовую 
дисциплину, не допускать излишних рас
ходов и обеспечить выполнение обяза
тельств перед государственным бюджетом.

Наша промышленность должна улуч
шить качество и ассортимент выпускае
мой продукции. Необходимо добиться, что
бы промышленные предприятия обеспечили 
поставку торгующим организациям выпус
каемых товаров, с учетом их сезонности, 
и не сразу в конце квартала, а  равномерно, 
в течение всего года, с соблюдением всех 
условий едачк, согласно имеющихся до
говоров.

Товарищи депутаты! Работники торговли 
примут все меры к тому, чтобы обеспечить 
выполнение плана товарооборота, испол
нение Государственного бюджета и успеш
ное разрешение задач, поставленных пар
тией, правительством и великим Сталиным. 

(Аплодисменты).

Речь депутата В. Г. Мачавариани

Речь депутата И. О. Мосашвили
Товарищи депутаты!
Пред ставленный на обсуждение сессии 

юс-к/г Государственного бюджета Грузин
ой ССР на 1947 год ярко отображает 
а ’ем народного хозяйства нашей стра- 
,1, предусмотренный планом послевоен- 
й сталинской пятилетки, обеспечивает 
льнейнвгй под’ем социалистической про- 
.шглепяости и сельского хозяйства, рост 
ниалистической культуры в таком 
[Сштабе, который вооможен только в 
ловиях Советского государства.
Обсуждая бюджет пашей республики, 

л ни на одну минуту не должны забы
ть задачу правильного, рационального и 
ономиого расходования госудадетвенных 
едств. Каждый рубль должен итги аа 
ло дальнейшего расцвета нашей про- 
шленноотя. колхозного строя, культуры.

*
В годы войны чем врага мы громили?
Враг был разгромлен и выброшен прочь 
Силою сталинских трех пятилеток,
Их создавала народная мощь.

Груд — вот страны нашей сила и
крепость, 

Р.Аии металлом мы били врага,
Этот металл пятилетки ковали,
Выкован ими огня ураган.

Слова труд кипит животворный,
Снова кузнец стоит у горна,
Строек леса вздымаются к небу 
И тя стеной вырастает стена.

’ 1 плугом плут полями проходит,— 
Каждому ведь известно давно,
Что вместе с винтовкой хлеб и железо 
Некой охраняют земли родной.

Велики и ответственны задачи, стоящие 
перец писателями Советской Грузии. Как 
указывал тов. К. Н. Чарквиани, «совет
ский читатель хочет в первую опереть
видеть в литературе людей сталинской 
эпохи, показывающих непревзойденные 
образцы геройства и отвага, образны без
заветной преданности великому всемирно- 
историческому дату коммунизма».

Постное и правильное исполнение бюд
жета означает рост могущества и укреп
ления нашей страны. Каждая его статья 
па прав л спа на успешное осуществление 
подла послевоенной сталинской пятилег
ки. Каждое слово, каждая строка совет
ских писателей Грузии должны быть на
правлены на борьбу за осуществление
этой великой государственной задачи.

★
Помни, грузин, ты вождю дал слово, 
Грузия клятву вождю дала,—•
Должен народную клятву эту 
Ты воплотить в боевые дела.

Должен поднять пласты вековые,
Взять у землн драгоценный дар,
Так, чтоб амбары зерном наполнил 
Каждый взращенный тобою гектар.

Должен ты гроздья растить любовно, 
Каждой лозе должен силу дать,
Чтобы наславу земля уродила,
Чтобы урожай полновесный снять.

Слово вождю—священная клятва,
С ней мы прошли сквозь боев ураган. 
Кончился бой—и сейчас с этой клятвой 
Выполним мы пятилетний план.

Горняк и плавильщик, механик и токарь 
Каждый рабочий моей страны,
Вы, с ленинградцами соревнуясь, 
Клятве народной будьте верны!

Гулом труда вся страна об’ята— 
Каждая шахта, колхоз и завод.
Слава всем тем, кто, трудясь неустанно. 
Родине радость победы дает.

Слава тем, кто в домнах Рустави 
Плавнть скоро руду начнет,
Тем, кто несет возрожденье Самгори 
Иврским источникам выход дает,

Тем, кто засветит огни Храмгэса,— 
Ярче всех они будут гореть!—
Кто бурные волны к работе направит, 
И превратит их течение в свет.

Слава тем, кто земли Колхиды 
Освобождает навек от болот,
Кто направляет к степям Алазани 
Быстрый поток живительных вод..

Слава строителям, слава героям!
Людям, еще неизвестным вчера! 
Сколько прекрасных строений возводят 
Нашего времени мастера!

Сталину слава! Огни пятилетки 
Он засветил на великом пути. 
Сталинский план весь народ выполняет, 
Будет страна еще ярче цвести!

Слава Сталину! Величава 
Слава гения—большевика!
Гордости нашей—Сталину—слава! 
Нашему Сталину—слава в веках!*)

(Аплодисменты).

* )  Перевод с грузинского Г. Крейтана.

Товарищи депутаты! Доклад министра 
финансов Грузинской ССР депутата Кввр- 
квгегия о проекте Государственного бюд
жета на 1947 год н об исполнении 
бюджета за 1946 год дает полную кар
тинг значительных успехов, достигнутых 
трудящимися Советской Грузии в борьбе 
за осуществление грандиозных задач 
послевоенной сталинской пятилетки.

Работники культурного фронта с особым 
удовлетворением отмечают, что Государ
ственный бюджет, предусматривая все не
обходимое для мощного под’ема промыш
ленности и сельского хозяйства республи
ки. одновременно обеспечивает дальнейшее 
всемерное развитие культуры, науки и 
искусства.

Я хочу остановить ваше внимание на 
одной, весьма важной отрасли культуры 
Советской Грузии— кинематографии.

0 том. какое место занимает киноис
кусство в нашей жизни, можно судить хо
тя бы по тому, что с  1 января 1941 года 
но 1 июля 1947 года число посещений 
киносеансов в Грузии составило 
59.750.000. Я не думаю, чтобы какая-ни
будь иная отрасль культуры была 
настолько популярной и массовой.

В Грузии создано богатое кинопроизвод
ство. технически хорошо оснащенное.

1 укомплектованное творческими кадрами.
Я не стану' останавливаться на значи

тельных успехах, которые имела в про
шлом грузинская кинематография. Оо дня 
существования в Грузии кинематографи
ческого производства выпущено 166 пол
нометражных художественных фильмов, 
свыше 350 документально-хполпвальньп 
и научно - популярных картин.

В 1946 году кинопроизводство в Грузии 
добилось значительных успехов, выполнив 
план на 112,8 процента. Эти успехи об- 
щеиризнаиы. Вам известна победа кино
фильма «Клятва». Этот фильм, созданный 
известным советским режиссером М. Чиау- 
вели. удостоен Сталинской премии первой 
степени. В прошлом году на международ
ном кинофестивале в Венеции, где быля 
представлены лучшие фильмы Америки. 
Италии, Франции и Других стрел, фильм 
«'Клятва» занял первое место, и Тбилис
ская ордена Ленина киностудия за поста
новку этой картины получила большую 
золотую медаль.

Большой успех выпал также на долю ки
нофильма «Давид Гурамяпюили». Эта кар
тина завоевала всеобщую этобовь зрителей 
не только Советского Союза, но ж в демо
кратических странах Европы.

Положительную оценку получил доку
ментальный фильм «Славный путь». В 
этом фильме отображены успехи Совет
ской Грузии за 25 лет ее существова
ния. Грузинским обществом культур
ной связи с заграницей этот Фильм был 
направлен в 14 стран и всюду вмел боль
шой успех. Он демонстрировался в Соеди
ненных Штатах Северной Америки, в 
Югославии, во Франции, Иране, Северной 
Корее, Норвегии. Швеции и других стра
нах.

В 1947 году Тбилисска я киностудия 
работает над несколькими новыми филь
мами. Через два месяца будет показан 
фильм о детстве и отрочестве великого 
грузинского поэта А. Церетели. Большая 
работа ведется по экранизации музыкаль
ной комедии «Кето и Кота». Мы значи
тельно исправили музыкальную партиту
ру етой комедии, расширили действие н 
надеемся в первом квартале будущего го
да показать фильм зрителю. Пущен в 
производство большой художественный 
фильм «Великим путем», который расска
зывает о том, как борются наши колхоз
ники за дальнейшее развитие цитрусовых 
культур. Должен отметить, что это будет 
первый цветной фильм в истории грузин
ской кинематографии. Пущена в производ
ство также картина «Соревнование 
продолжается», которая изображает раз
вертывание социалистичесжого соревнова
ния в сельском хозяйстве.

У нас имеется готовый сценарий о 
строительстве Самтер».

Наши киноработники обязаны иеподаь- 
.ювать большие возможности, которые дает 
им советская страна. Они должны рабо
тать о большим напряжением, с большей 
экономией и творческой дисцишшгой. Мы 
в долгу перед колхозниками, рабочими, 
интеллигенцией Грузии. Их героическая 
борьба, самоотверженный труд еще не 
обобщены, не показаны должным образом 
в кииоискуестве. Этот пробел мы должны 
восполнить и более разнообразно отразить 

| сегодняшний день Грузии в кинокартинах.
Бывает так, что картина сделана хо

рошо, но ее показывают зрителю плохо. 
И тоща весь труд прогадает даром. Поего
жу большое внимание должно быть уделе
но развитию кинофикации.

До Отечественной войны государствен
ная киносеть состояла го 214 единиц. 
Сейчас мы не только достигли довоенного 
уровня, но и превзошли его. Сейчас в 
Грузии работают 234 киноустановки.

Значительно улучшилась техническая 
база кинофикации. С 1946 года по 1 ию
ля 1947 года кинофикация Грузии попол
нилась 90 установками нового типа. Зна
чительно выросло число картин на 
грузинском языке. Если к 1 января 1946 
года мы имели только 76 копий 18 кар
тин, то сегодня имеем 115 копий 27 кар
тин-

В 1946 году по бюджету республики 
на улучшение > технической базы киносе
ти и на ремонт’ израсходовано 3.899 тысяч 
рублей.

В 1947 году проект бюджета предусмат
ривает на эти нужды ж для улучшения 
технической базы киностудии 5.750 ты
сяч рублей.

Многое уже сделано для освоения этих 
средств. Капитально отремонтирован кино
театр «Октябрь». Сейчас производится ка
питальный ремонт кинотеатра «Тбилиси».
В ближайшее время мы приступим к ка
питальному ремонту кинотеатров в Кутаиси 
■ Сталипире. В Поти, Пхакая, Зесгафони

построены летние кинотеатры. Па-днях от
кроются летние кинотеатры в  Гори и Зуг- 
диди. Однако культурные потребности 
нашего населения настолько быстро растут, 
что пока мы не успеваем удовлетворять 
их.

Мы не выполняем государственные пла
ны кинофикации. Качество показа кино
картин очень низкое. Часто не слышен 
звук, не редки случаи, когда зритель даже 
не видит изображения на экрана

Особенно плохо поставлено клнообслу- 
живанве сельского населения. В этом го
ду мы обязались в каждом сельсовете про
вести не меньше одного— двух киносеан
сов. Это обязательство мы пока-что вы
полняем только в Махарадэевском, Онском, 
Теяавском районах.

Что необходимо, чтобы значительно 
улучшить нашу работу?

Прежде всего необходимо, чтебы вся си-, 
стема кинематографии, особенно на селе, 
работала лучше- Необходимо подкрепить 
кинематографию честными и самоотвержен
ными работниками. Имеются случаи, ког
да па местах в киносеть попадают случай
ные люди, которые не думают о культур
ном обслуживании населения, а занимают
ся разбазариванием и расхищенном госу
дарственных средств. Поэтому в  раде рай
онов мы от вино терпим убыток.

Мы стремимся в  большинстве районов 
сделать киноустановки прибыльным». Од
нако на этом нуги имеется рад помех.

Как, например, может стать прибыль
ным харагоульский кинотеатр, в котором 
в месяц бывает только три сеанса. Испол
ком местного Совета взимает с  театра 
ежегодно 6.770 рублей за электроэнергию 
и за коммунальные услуги, в то время 
как месячный расход электроэнергии не 
превышает 67 рублей. Там. где местные 
организации внимательно относятся к ки
но, финансовое состояние вполне удовле
творительное. Для примера можно назвать 
Потийский, Гурджаанский, Махарадзев- 
ский и Хобский районы.

У нас имеются большие недочет в вы
полнении плана кинообслуживания населе
ния. Нам очень мешает отсутствие транс
портных средств.

Для улучшения етвообслуживаняя сель
ского населения Грузии необходимо, чтобы 
систематически работало не меньше 100 
автомашин. Мы же имеем только 34 маши
ны, приобретенные в 1934— 1936 годах. 
Часто в районах жалуются не отсутствие 
машин, го бывают х  такие случаи, в а ш  
машины, предназначенные для кинопере
движек, используются для других нолей.

Обсуждение проекта Государственного 
бюджета на 1947 год показало, что рост к 
дальнейший под’ем народного хозяйства ж 
культуры советской Грузин имеют твердую 
финансовую базу. Поэтому я вношу пред
ложение утвердить представленный проект 
бюджета. (Аплодисменты}.

Речь депутата Е. М. Грдзелашвили
Товарищи депутаты!
Проект Государственного бюджета на 

1947 год, который представлен на рас
смотрение и утверждение сессии, всецело 
отражает Думы и чаяния грузинского на
рода, его жизненные интересы.

Исполнение бюджета обеспечит успеш
ное разрешение задач, которые стоят 
перед нами во втором году послевоенной 
сталинской пятилетки.

Колхозники Сагареджойското района, 
как и трудящиеся всей Грузии, самоот
верженно трудятся на полях, чтобы 
встретить новыми успехами 30-ю годов
щину' Великой Октябрьской Социалистиче
ской революции.

В ответ на историческое постановление 
февральского Пленума ПК ВВП(б) колхоз
ники района в письме великому Сталину 
взяли ответственные обязательства по уве
личению урожайности.

Колхозники с огромным под’емом бо
рются за выполнение этих обязательств. 
В этом году значительно лучше орган и- 
зован труд. Это позволило в сжатые сроки 
провести сев, прополку и обработку.

В районе ожидается хороший урожай 
кукурузы и подсолнечника. Повысился 
по сравнению с прошлогодним урожай 
колосовых культур, уборка которых вдет 
дружно и организованно.

В колхозе имени Тельмана селения 
Сартичаяа бригада, которой руководит ор
деноносец Г. Месхи. с каждого гектара 
получает 20—30 центнеров пшеницы.
Хорошо выполняет взятые обязательства
колхоз имеип Берия селения Сагареджо 
(председатель тов. А. Пилаури). В этом 
колхозе с гектара в среднем получают
10—12 центнеров зерна. Обильный уро
жай собирают также колхозы имели 
Сталина селения Хаптми, имени Сталина 
селения Гомбори и другие.

Я. как звеньевая, обязалась в письме 
товарищу Сталину получить па площади 
5 гектаров с каждого гектара 70 пеитно- 
ров кукурузы. Мое звено сделает все.

чтобы с честыо выполнить евгово, данное 
вождю. Для получения обильного урожая 
мы провели следующие мероприятия: сев 
произвели та  площади, вспаханной под 
зябь, хорошо проверили семена, ввести 
400 тонн органических и 2,5 тонны ми
неральных удобрений. Три раза провеян 
прополку, в засушливые дни поливал п 
посевы. Нет никакого сомнения, что мы 
выполним взяггое обязательство.

Наш колхоз носит имя великого
Сталина. В 1946 году, в результате са
моотверженной работы колхозников и кол
хозниц, мы добились значительных успе
хов и получили в среднем с гектара 10 
центнеров зерна на площади в 670 га. 
Колхоз одним из первых выполнил обяза
тельства по сдаче государству хлеба ж
других сельскохозяйственных продуктов. На 
трудодень наши колхозники получили по 
4 килограмма зерна. Еще бсенью 1946 
года мы развернули борьбу за получение 
обильного урожая в 1947 году. Большин
ство посевов провели на участках, вспа
ханных под пары. В этом году, несмотря 
на то, что у нас был град, колхоз все же 
получит хороший урожай. Мы надеемся 
собрать с каждого гектара в среднем
8—9 центнеров зерна.

Колхоз имеет 110 гектаров подсолнеч
ника и 127 гектаров кукурузы. Посевы 
хорошо обработаны и дают обильный 
урожай. Зерно в счет хлебопоставок кол
хоз начал сдавать из первого же обмолота. 
На сагареджойский пункт Заготзерно уже 
сдано до 100 тонн высококачественного 
зерна.

Товарищи депутаты! Второй вопрос, на 
котором я хочу остановить ваше внима
ние. касается бюджета вашего района на 
1947 год. По проекту, бюджет района 
определен в размере 8.597 тысяч рублей. 
Это—немалая сумма, по если просмотреть 
статьи расхода, становится ясным, что в 
районе некоторые строительные об’екты 
остаются без финансирования. Поэтому 
я ходатайствую о выделении дополнитель

ных жюишшний для строитеяъетба не
которых необходимых об ектов.

Дом культуры в Оагарежяо нуждается 
в  капитальном ремонте. 'Ежегодно тратят
ся средства на его текущий ремонт, в* 
здание вое аве остается неотремотяравш- 
ыым. Необходимо провести капитальный 
ремонт, и для этого прошу дополнительно 
ассигновать 60 тысяч рублей.

В Сагареждо имеется пар®, во о *  не
благоустроен. Я прошу сессию выделить 
для благоустройства пар®» 50 тысаё 
рублей.

Здания больниц в Оартичала *  т 'Гом
бори требуют неотложного ремонта, ва чтё 
прошу ассигновать дополыитеии» 30 
тысяч рублей.

В районном центре Сагареджо еяцё дё 
войны было начато строительство здание 
Сагареджойското сельского Совета. Война 
помешала завершению строительства этого 
дома. Сейчас необходимо его возобновить. 
Я прошу сессию учесть это: и для 
завершения строительства ассигновать до
полнительно 50 тысяч рублей.

Уже четвертый год Бочорнский сель
ский Совет из-за отсутствия помещения 
снимает дом и ежегодно расходует на это 
2— 3 тысячи рублей. Необходимо сельсо
вету построить свой дом. На это требуется 
15 тысяч рублей. Пропгу предусмотреть 
эту сумму в бюджете на 1947 год.

В нашем оелё до сих пор нет клуба 
Дега демонстрации кинокартин и для собра
ний нам .приходится пользоваться помеще
нием школы. До войны мы приступили * 
строительству здания голуба, но стены 
были возведены только на один метр. 
Сейчас они разваливаются. Мои из
биратели поручили мне просить сессию 
выделить дополнительно 50 тысяч рублей 
ва окончание строительства клуба.

Товарищи депутаты! Я всецело присое
диняюсь к выступившим товарищам *  
поддерживаю их предложение утвердить ■ 
проект бюджета иа 1947 год, с учетом * 
внесенных депутатами предложений. 
(Аплодисменты).



КАЧРЕТСКАЯ МТС НА УБОРКЕ УРОЖАЯ
о чем говорят 

и т о г и
Каждый наш тракторист, комбайнер, специалист 

эпает, что не размерами посевных площадей,а цент
нерами осбрашюго хлеоа будут определяться итоги 
соревнования в честь 30-й годовщины Великого Октя- 
(цщ. Поэтому все "половые работы мы старались про- 
/вести вс-время и высококачественно. Выполнив план 
сева и обработав поля, мы стали готовиться к убор
ке урожая задолго до выхода в ноле.

Отремонтированные и принятые специальной комис
сией комбайны и тракторы вышли в поле за несколь
ко дней до уборки. Наряду с опытными комбайнерами 

.я трактористами их вели молодые колхозники, обу
ченные нами вождению машин.

Тщательная разработка плана уборочных работ и 
борьба за ого выполнение позволили всем комбайно
вым агрегатам и косдрям-колхозиикам организованно 
приступить к уборке. Планы предусматривали четкую 
расстановку сил и средств, место каждого человека 
»та уборке. Согласно нлаяам уборочных работ, колхоз
ники организовали сбор камней и корчевку кустарни
ков на участках комбайновой уборки, обкосили участ
ки, отремонтировали 30 мостов, по которым должны 
были пройти комбайны, засыпали и выровняли сотни 
ям и канав.
'  Для правильного учета собранного зерна и точного 
определения урожайности мы вели уборку раздельно 
на участках бригад и 'звеньев. Работники МТС еже
дневно учитывали скошенную площадь и количест
во обмолоченного зерна. Результаты в тот же день до
водились до комбайновых агрегатов, колхозных брига
диров и звеньевых.

Особое внимание уделялось борьбе с потерями и 
охране зерна. Трижды взвешивали мы зерно, прежде 
чем доставить его в государственные закрома и кол
хозные оклады. Оно взвешивалось У бункеров, при 
«даче возчику, и во время приема окладчиком. Возку 
и сдачу' зерна во всех колхозах поручили проверенным 
людям, доказавшим свою преданность общественному 
артельному хозяйству.

В нынешнем году большинство колхозов аккуратно 
выполняет пункты договоров с МТС. Все наши ком
байнеры довольны работой колхозников, выделен
ных им в помощь. Эти колхозники обеспечивали бес
перебойную работу комбайнов и тракторов, доставляли 
на поля воду и горючее, собирали опавшие колосья. 
Председатели колхозов помогли комбайнерам в под
держании связи с МТС. организовали питание людей, 
занятых на уборке.

0 качестве ремонта машин я организации убороч
ных работ можно судить по следующим цифрам: в
прошлом году простои уборочных машин составили 
около 50 рабочих дней. В этом году простои состави
ли всего 15 рабочих дней. Комбайновая уборка в 1946 
году затянулась на 45 дней, в этом году мы провели 
ее за 20 дней.

Качество ныпеПтпей уборки значительно выше, чем 
когда бы то ни было. На всех комбайнах были уста
новлены зерноуловители, на барабанах и деках но
вые штифты, это дало возможность обмолачивать зер
но без потерь.

На уборке отличились почти все работники МП,. 
20 комбайнеров перевыполнили сезонный план.

Наличие этих показателей все еше не дает ника
ких оснований для успокоенности. Наша МТС исчер
пала далеко пе все возможности, не все епутрипроиз- 
родствениыо резервы и ресурсы. В папгей работе ость 
еще недочеты, и нужно очень многое сделать, чтобы 
их устранить.

Мы имеем новую ’ мастерскую, получили для нее 
станки и оборудование. Но они еше не установлены, 
а помещение мастерской не приведено в порядок. И 
этом деле мы ждем помощи от своего шефа— 3-го ре
месленного училища в  Тбилиси, от «Сельэлектч»»и 
Министерства сельского хозяйства Грузинской ДАЛ*.

До сих пор усадьба МТС пе оборудована, не огороже
на. Часть адаиия МТС занимают местное отделепие 
Госбанка, 'райпотребсоюз, райоберкаося, В этом же 
здании живут работники этих организации. А межд;» 
тем многие работники МТС не имеют жилищ, у 
даже пет общежития. Мы не имеем навесов для 
него храпения комбайнов и тракторов.

По плану, паша МТС Ьбрабатывает в год 16.000 
гектаров в переводе на мягкую пахоту. Эту цифру 
смело можно довести до 20.000 гектаров. Нужно 
только увеличить тракторный парк. Наконец, необхо
димо выделить для нашей МТС сеялки, культиватор- 
ные плуги, лущильники, корчевальные плуги.

При известной помощи Качретекая МТС сумеет зна
чительно увеличить об’е-м половых раоот, еще больше 
повысить урожайность. д п х А Л АДЗЕ,

директор Качретской МТС.

нас
зим-

Передовые 

трактористы 

и комбайнеры
Переходящие Красные 

знамена Качретской МТС 
присуждены:

За лучшие показатели 
работы на тракторе 
«С Т З» — трактористу 
3 . Вардиашвили.

За лучшие показатели 
работы на тракторе 
«Н А ТИ » — трактористу 
В. Отиашвили.

За лучшие показатели 
работы на тракторе 
«Универсал» — тракто
ристу М. Иромашвили.

За лучшие показатели 
работы знамя присужде
но 11-й бригаде Г. Зи- 
ракашвили.

На Красную доску МТС 
занесены передовые ком
байнеры тт. В-. Окромче- 
длишвили. А. Долженко, 
И. Гетиашвили, Г. Беро- 
швили, И. Купарашвили, 
Л. Бабич, Г, Гвиниашви- 
ли, П. Окромчедлишви- 
ли, А. Атабекашвили.

Показатели

работы
МТС

Предпосевная культи
вация — план 600 га, вы
полнено 776 га.

Боронование —- план 
2.000 га, выполнено 3.371 
га.

Посев пропашных куль
тур — план 2.200 га, вы
полнено 2.781 га. 

Боронование озимых— 
план 500 га, выполнено 
779 га.

Под’ем паров — план 
900 га, выполнено 941 га. 

Сверх плана: 
поднято 430 га целины; 
перепахано зяби 57 га; 

пробороновано паров 22 
га.
К 25 июля Качретская 

МТС одной из первых 
в Грузня выполнила план 
уборки урожая хлебов.

Комбайнами МТС уб
рано 4.500 гектаров зер
новых колосовых, что со
ставляет 100 процентов 
задания.

Колхоз «Глехис марджвена» сел. Кандаури Качретского района успешно ведет
сдачу хлеба государству. На снимке: колхозники артели «Глехис марджвена» _____

привезли на заготовительный пункт при станции Цадиаури новую партию зерна.
Ф ото В. Тархова.

Две н о р м ы  в день
Десятый год я работаю комбайнером. За 

эти годы мною убрано несколько тысяч 
гектаров хлебов. Высокая производитель
ность комбайна зависит, конечно, от мно
гих условий, но главным я считаю слажен
ность в работе агрегата. Не приходится до
казывать, что прежде всего необходимо 
хорошо и во-время подготовить комбайн. 
Тщательный ремонт дает уверенность, что 
машина не подведет. Но ограничиться лишь 
ремонтом нельзя. Надо заготовить необхо
димый запас самых ходовых частей, ин
струмент для текущего ремонта и техни
ческого ухода.

За десять лет работы на комбайне я на
копил опыт механизированной уборки хле
бов. Приходилось косить различные поля: и 
густые, урожайпость которых доходила до 
25 пентнеров на гектар, и сильно полег
шие.

Взять хотя бы нынешний год. Моим аг
регатом убрано в колхозе имени Молотова 
селения Качрети 150 гектаров. Хлеба здесь 
были хорошие. Весь участок мы скосили 
за Я дней. Давали в день две и больше 
нормы. Затем мой комбайн был на уборке 
в колхозе имени Ворошилова селения Джи- 
мити. Самый тяжелый участок нам цопал
ся в колхозе Элва, гдо хлеба были сильно 
полегшие. Тем не менее за 3 дней я скосил 
100 гектаров— закончил работу на 4 дня 

раньше срока.
Но неправильно вести счет уборки только 

количеством скошспиых гектаров. Можно 
убрать большую площадь и при этом допу
стить большие потери. Поэтому каждый 
комбайнер должен стремиться, 
колхоз но потерял но 
его вине ни одного 
килограмма зерна.
Ограничиться только 
установкой зерноуло
вителя пельзя. Изве
стно. что потери бы
вают и от нечеткой 
работы молотильного 
аппарата. Отсюда вы
вод— надо хорошо ре
гулировать молотиль
ный аппарат и в хо
де уборки следить за 
тем. чтобы он рабо
тал четко.

Г. БЕРОШВИЛИ, 

комбайнер-орденоносец

чтобы

В нынешнем году мой комбайн работал 
без потерь. Убранные в колхозах участки, 

как правило, принимались по акту.

Многолетняя практика позволяет мне 
дать несколько советов, которые помогут 
молодым комбайнерам повысить темпы 
уборки.

Самое главное— это в совершенстве 
изучить комбайн. Плох тот комбайнер, кото
рый не умеет регулировать свою машину, 
ее может во-время устранить ее капризы 
и неполадки.

Я уже говорил, что главное— хороший ре
монт. Но; как и во всяком деле, успех ре
шают люди. Поэтому комбайнер должен 
умело подобрать помощников. Задолго до 
начала уборки комбайнер должен собрать 
людей, об’яснить каждому его обязанности. 
Надо заранее выехать на участки, где 
предстоит уборка, иозаботиться о том. что
бы они были очищены от камней, чтобы 
были приведены в порядок дороги и мосты, 
по которым пройдет комбайн. Важно, чтобы 
участки были разбиты на достаточно длин
ные загоны. Это сократит число поворотов. 
Перед уборкой необходимо обкашивать

Договор МТС и колхоза

НИ ЧАСУ ПРОСТОЯ
Полное использо

вание мощности ма
шины —  вот секрет 
Успеха комбайновой 
Уборщ. Чтобы до
стигнуть этого, нужна большая и 
«гаая работа. Каждый комбайнер

крон от- 
обязан

Вестп дело к тому, чтобы машина работала 
без простоев, высокопроизводительно.

Огромное значение приобретает составле- 
вие маршрута комбайна. Известно, нанри- 
иер, что несерьезный подход к этому при- 
водит к нежелательным результатам. Ком
байновый агрегат при пдохо составленном 
Маршруте делает мното холостых орого
вев, уборка затягивается, хлеба перезрева- 
®т. осыпается зерио.

У меня заведено правило: за 10 15
Шей до уборки вместе с агрономом и 
председателем колхоза осмотреть участки, 
додумать маршрут уборки.
• Хлеба в ньгнешпем году уродились не 

везде одинаковые. Были участки, где они 

Шходилр до роста человека, были и низко
рослые посевы. Уборку надо было вести в 
четырех колхозах. Посовещавшись со всеми 

своими работниками в агрегате, я решил, 
что уберем Хлеба хорошо, без потерь, да- 
*Пм наибольшую в надпей МТС выработку.

К 20 июля мною уже было убрано 285 
гектаров. Из дирекции МТС сообщили, что 
чо— наивысший показатель работы вапшх

комбайнеров. За все 
А ДОЛЖЕНКО. '  аром я работы мой аг

регат не имел ни од- 
иомбайнер ного часа простоя.

В 5 часов утра мы 
уже заканчивали повторный осмотр тра
ктора и комбайна и запускали мотор, хо
рошо проверенный еше накануне ночью. 
Сперва косили в полхедера, черео полтора- 
,тва круга увеличивали захват и брали на 
полный хедер.

Уборку провели без потерь. Хадер был 
установлен 2& широкий срез, планки мо
товила наращены так, что не пропускали 
колосьев. Хорошо отрегулировали вентиля
торы. Следили за первой н второй очистка
ми и зерноуловителем.

Во время дождя мы не отдыхали, как 
это делают другие. В это время все У нас 
были заняты дополнительным техническим 
уходом. Осматривали машину Ю болтика, 
проверяли в с е  механизмы, вплоть до штиф
тов барабана. Основной технический уход 
за машиной проводили ночью. Именно бла
годаря такому уходу, мы добились того, 
что агрегат нага всегда был на-ходу, и нам 
ни разу не приходилось обращаться в МТС 
за помощью.

На-днях работники МТС проверили нашу 
работу, осмотрели поля. На скошоппых уча
стках не было обнаружено потерь. Товари
щи одобрительно отозвались о нашей рабо
те, высоко оценили ее качество. 21 июля 
меня премировали мотоциклом.

Февральский Пленум 
Ц К ВКП(б) в своих ре
шениях потребовал вос
становить в полной мере 
значение договоров меж
ду машинно-тракторны
ми станциями и колхо
зами и осудил практи
ку пренебрежительного 
отношения к выполне
нию договоров.

Коллектив нашей МТС 
стремится к тому, что
бы обеспечить образцо
вое выполнение своих 
обязательств перед кол
хозами.

На основе договоров 
колхозы и работники 
М ТС составляли свои
производственные пла
ны, направленные иа 
правильное использова
ние машин н сельскохо
зяйственных орудий, на 
получение высоких устойчивых урожаев.

Используя различные формы агитацион
ной р а б о т ы — громкие читки, беседы, док
лады и ДР-, мы Добиваемся, чтобы все 
трактористы и комбайнеры прониклись 
сознанием своей ответственности за полу
чение высоких урожаев.

Обеспечивая выполнение МТС своих 
договорных обязательств перед колхозами, 
мы, с другой стороны, со всей настойчиво
стью добиваемся точного выполнения колхо
зами обязательств перед МТС. Мы дер
жим крепкую связь с колхозами. Вопросы 
организационно-хозяйственного укрепле
ния колхозов, повышения трудовой дис
циплины, соблюдения Устава сельскохо
зяйственной артели часто бывают предме
том обсуждения на наших партийных соб
раниях. Мы внимательно изучаем положе
ние дел в колхозах и, опираясь на широ
кий актив колхозников, устраняем недо
четы, делаем достижения передовиков 
достоянием остальных.

Малейшие проявления нерадивости, не
добросовестного отношения к своим 
обязанностям со стороны работников М 1С 
я колхозников становятся предметом об
щественного суждения. Недавно работни
ки МТС обнаружили плохую обработку 
подсолнечника на участке второго звена 
в колхозе селения Богдановка. Участок 
был обработан -  >ва. Ф акт безответствен
ного отношения к общественной работе 
был обсужден на партийном собрании и 
среди колхозников звена, допустивших 
брак.

Комбайнер А. Купара
швили, работая на полях 
колхоза имени Цхакая 
селения Арашенди, допу
стил потери зерна. Во
прос об этом был поднят 
в стенной газете, на пар
тийном собрании.

Председатель колхоза 
имени Ленина селения 
Ламбало Мустафа Али 
оглы затягивая приемку 
убранных комбайном по
лей, не обмерял участ
ки, на которых работал 
агрегат. Нарушали до
говор I  работники МТС. 
Тракторист Харебзш ви
ли ва вспашке в колхо
зе им. Ворошилова селе
ния Джимити пахал на 
недостаточную глубину, 
оставлял огрехи, затем 
вместе с учетчиком Ки- 

тиашвили составил акт о том, что па
хота проведена на площади 14 гектаров и 
высококачественно. В этом колхозе допус
кались и другие нарушения договора со 
стороны правления колхоза. Решением об
щего собрания колхозников председатель 
колхоза Д. Гвнииашвили отстранен от ра
боты, а бракоделы из МТС были также 
наказаны.

Все коммунисты являются передовиками 
уборки. Комбайнеры Ц. ОкрОмче длинен ли, 
И. Гетиашвили, Г. Берошвили, П. Окром- 
чедлншвили, трактористы В. Отиашвили, 
И. Придонашвили, бригадиры Г. Цираки- 
швили, Г. Гиминашвили, С. Абуашвили, 
А. Гулагашвили показывают образцы са
моотверженного труда, ведут за собой бес
партийных товарищей. Высоких показате
лей производительности труда, успехов 
полевых работах добились 
колхозах района работники 
тт. С. Гикорашвили. А

углы загонов. Комбайн должен двигаться по 
направлению пахотных борозд.

Без тесной связи с председателем колхо
за и колхозниками комбайнер не может до
биться успеха. Все вопросы уборки, вплоть 
до маршрута движения комбайна, необхо
димо обсудить с председателем колхоза и 
бригадирами. Хорошо разработанный гра
фик движения комбайна даст возможность 
избегать пережога горючего на холостых 
переездах.

Есть еще люди, не соблюдающие правил 
пуске комбайна на работу. Они с первого 
же дня выхода в поле полностью загру
жают машины. Это неправильный, вредный 
подход к делу. Комбайн загружают посте
пенно на первой скорости. Спустя час-доа 
надо остановить агрегат, проверить работу 
всех механизмов, отрегулировать их. и 
лишь после этого перейти на вторую ско
рость, увеличить захват хедера.

Надо не только знать правила техниче
ского ухода за комбайном, но и строго их 
выполнять. Это обеспечит безаварийную 
работу, будет способствовать повышению 
темпов и качества уборки-

Комбайн должен работать не менее 18, 
а иногда и больше часов в сутки. Прих»- 
дится иногда косить и ночью. По для этого 
нужна особая подготовка. Надо установить 
электрическое освещение, заранее осмот
реть площадь для ночной уборки.

 __  Во время уборпси
мой комбайн работа
ет беспрерывно. Я, 
штурвальный и тра
кторист обедаем по
очередно.

Хорошая подготов
ка к уборке урожая, 
сработанность нашего 
небольшого коллек
тива. образцовою об
служивание агрегата 
со стороны колхозов, 
крепкая. деловая 
связь с колхозника
ми —  вот что обес
печило нам успех.

Передовой тракторист Качрет
ской МТС Георгий 

Фродиашвили.

Как нам помогает
МТС

Колхоз «Лептгизм»—-одип из крупнейших в Кач- 
ретском районе. Он имеет до 2.500 гектаров земли. 
Только одной пшеницы мы ежегодно засеваем 450 
гектаров. Больше 500 гектаров занимают наши ку
курузные поля п посевы подсолнечника, проса, лобио, 
картофеля. Широко раскинулись наши виноградники.

Из года в год колхоз получает в ы с о к и й  урожай. 
Все больше и больше крепнет п развевается общест
венное хозяйство. В прошлом году, например, мы со
брали с гектара 12 центнеров зерна, во-время и пол
ностью рассчитались с государством и выдали на тру
додень 6 килограммов только одной пшеницы.

Нынешний год во многом отличается от прошлых 
лет. Полевые работы проходят в обстановке огромного 
трудового под’ема. Колхозники стремятся выполнить 
обязательства, принятые в честь 30-й годовщины 
Великого Октября.

За выпожевпе плана сева, за высокий урожай ж 
богатый трудодень мы соревновались с колхозом 
«Глехио марджвена» селения Кандаури. Нам при
шлось крепко поработать, чтобы выйти победителями в 
соревновании. ____

На пахоте нам очень помогли тракторы Качрет
ской МТС. Они во-время подготовили почву для севе.

Полл были засеяны в срок. Но этого было мало. 
Хороший урожай требовал и хорошей обработки по
лей. На производственном совещании широко «бет- 
дили вопросы обработки посевов, посоветовались ео 
старыми, опытными колхозниками.

В соревнование за образцовую обработку посеве» 
включились все шивеводчосюие бригады ■ звенья. 
Правление колхоза решило наградить бригаду, отли
чившуюся в обработке, Красным знаменем. Условия 
получения знамени были обсуждены среди колхозни
ков. Выделив самых опытных хлеборобов, которые 
«вето осматривали поля, выносили свои решения в 
качестве работ той или иной бригады. Результаты 
соревнования подводились каждую пятидневку и ДО" 
дались достоянием всех бригад и колхозников.

Такая организация полевых работ дала нам воз
можность лучше чем когда бы то ни было провести 
обработку и уход за полями. Только на ручную про
полку ежедневно выходили 300 колхозников. На под
кормку посевов бригады внесли 640 тонн перепревше
го навоза.

Высоких показателей добилась звеньевая Любовь 
Миминюпгвили. Члены ее звена отличились на обра
ботке и на уборке урожая. Это звено получило наи
больший в колхозе урожай хлебов.

Большой урожай пшеницы получен с 16 гектаров, 
закрепленных за звеном Марго Синджнкатвплп. 
Пшеница здесь была в рост человека. Звено убрало 
урожай без потерь и первым в  колхозе выполнило 
план сдачи хлеба государству.

Среди передовых колхозников, показавших приме
ры энергичной работы на уходе и уборке урожая, зна
чатся бригадир И. Джавахишвили, Э. Оинджикапгви- 
ли, Б. Миминошвйли, С. Цнорнапмииги я многие дру
гие.

Хлеба в нынешнем году созрели на 10 дней раньше, 
чем в прошлом году. Раннее созревание хлебов не за
стало колхоз врасплох. Мы были готовы к  уборке м  
много дней до выхода в поле. Для того, чтобы орга
низованно провести уборку, разработали план, соста
вили график вывозки и сдачи хлеба государству, 
сделали все, чтобы выполнить обязательства, записан
ные в договоре с Качретской машинно-тракторной
станцией. ___

В прошлом году мы получили хороший урожаи, по 
нылче. несмотря на плохие условия погоды, кллхпв 
вырастил еще лучший урожай. В среднем с гектара 
получено около 13 центнеров зерна, а на отдельных 
участках—еше больше. Так. на участке в 142 гектара 
урожай достиг 16 центнеров с гектара.

Уборку начали выборочно. Первые гектары были 
скошены на участках у берегов реки Пора.

Половину наших посевов убрали комбайнеры тт. 
Г. Гвиниаппуили и С. Курьяиов. Колхозники помогли 
им быстро справиться с косовицей: убрали с полей 
камни, окосили затоны, хорошо обслуживали агрегаты. 
За все время уборки комбайны не имели пи одног» 
часа простоя.

Уборку хлебов кончили в намеченный срок. Зерио 
на базу «Заготзерио» вывозили с первых же обмоло
тов. На это дело использовали 4 грузовых машины и 
7 ароб.

Сдачу хлеба государству мы закончили в установ
ленный срок. 1

Качретская маштиго-тракторпая статттгпя оказала 
нам большую и серьезную помощь, благодаря которой 
мы своевременно и успешно провели сев и уборку.

• А. симонишвили,
председатель колхоза «Ленинизм».

в
известные в 
нашей МТС

 ...........   Ц Долженко. М. Ха-
разашвили, И. Мосулишвили. П. Амбардэ- 
нашвили, И. Барбакадзе, Т. Бахчнев и 
другие.

Сотни агитаторов, беседчиков рассказы
вают о  достижениях передовиков, распро
страняют их опыт, делают его достоянием 
всех бригад, трактористов и комбайнеров.

В соревновании в честь 30 й годовщины 
Великого Октября коллектив нашей МТ< 
добился первых успехов. Полугодовой 
план тракторных работ перевыполнен.

А. Х ВЕД ЕЛ И А Н И , 
заместитель по политической части 
директора Качретской МТС.

Борьбе с потерями 
урожая— дало огром
ной государственной 
важности. Известно, 
что не одном квад
ратном метре при среднем урожае пшеницы 
бывает около 200— 400 колосьев. Подо
брать 2— 4 колоса на каждом квадратном 
метре— значит, сберечь от потерь один про
цент урожая. При площади в 1.000 гекта
ров это составит, примерно. 600— 800 
пудов хлеба.

В последнем т у  послевоенной пятилет
ии в нашей стране должно быть собрано 
127 миллионов тонп зерна. Если от потерь 
будет сохранен только один процент уро
жая. то страна будет иметь дополнительно 
свыше 76 миллионов пудов зерна. Вот цена 
потерям! Вот почему колхозники п комбай
неры должны вести борьбу за каждый ко
лос, за каждый килограмм зерна.

Комбайнер— это важное лицо на уборке. 
Он должен хорошо знать не только свою 
машину, но и агротехнику.

Не все колосья созревшего хлеба нахо
дятся на одинаковой высоте. Даже у хле
бов, достигающих в среднем свыше одного 
метра высоты, часть колосьев находится 
не более чем на 50 сантиметров от земли. 
Кроме того, не мало колосьев полегает. Ком
байнер должен так установить хедер и но
жевой аппарат, чтобы все колосья обяза
тельно попали на платформу. В противном 
случае он допустит потери.

Потери зерна при 
комбайновой уборке 
часто происходят от 
неправильной уста
новки хедера и мо

лотилки. Поэтому надо установить хедер 
пониже, хорошо отрегулировать молотилку.

Большие потери происходят и от осыпа
ния зерна па корню. Чтобы избежать этого, 
очень важно провести уборку в сжатые 
сроки.

В текущем сезоне моим агрегатом убраны 
хлеба в колхозах имени Сталина, «Пители 
Октомбери», имени Цхакая Накаберского 
сельсовета. Все участки сданы по акту, 
уборка признана образцовой, потерь нет.

Комбайн— точная машина, в ней совер
шается сложный процесс. Поэтому надо не 
только хорошо его отремонтировать, по и во 
время работы зорко следить за работой ме
ханизмов- Даже самая малая неточность 
той или иной части машины может при
вести к потерям зерна.

Ошибаются те комбайнеры, которые ду
мают, что машину можно отрегулировать 
на все время уборки. Такой подход к делу 
вызывает не только простои, но и большие 
потери зерна. Лично я часто регулирую ма
шину, иногда по нескольку раз в день, в 
зависимости от состояния хлебов, их сорт
ности. цогоды. Такой метод работы должны 
применять все комбайнеры. Это требует 
много внимания, энергии и сил. но оку
пается дополнительными центнерами зерна.
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Н вопросу о ликвидации военно-промышленного 
потенциала Германии

БЕРЛИН, 28 июля. (ТАСС). На-днях в 
Берлине состоялось заседание Координаци
онном) комитета, на котором, как стало 
известно, рассматривался вопрос о ликви
дации военно-промышленного потенциала 
Германии.

Как уже сообщалось, для проверки хода 
ликвидации германских военных заводов в 
свое время ао решению Координационного 
комитета во все оккупационные зоны бы
ли направлены четырехсторонние комис
сии экспертов. Эти к о м и с с и и  произвели 
осмотр около 30 крупнейших военных за
водов. которые по решению союзных вла
стей после вывоза пригодного для репара
ции оборудования должны были быть ли.к- 
вндированы.

Комиссия, посетившая советскую зону 
оккупации, установила, что там работа по 
ликвидации военно-промышленного потен
циала проходит удовлетворительно. Совет
ские оккупационные власти уничтожают 
германские военные заводы и сооружения 
в полном соответствии с директивами Со-, 
юзной контрольной власти и в ряде слу
чаев ранее установленных сроков.

Совершенно иную картину наблюдали 
инспекционные комиссии в западных ок
купационных зонах Германии. В своих от
четах Координационному комитету эти ко
миссии единодушно отмечают, что в запад
ных зонах, прежде всего в американской, 
ликвидация германских военных заводов 
производится совершенно неудовлетвори
тельно.

На обследованных военных заводах в 
американской .зоне -комиссией не было об
наружено никаких признаков работ по уни
чтожению заводских сооружений- Более то
го. в американских планах ликвидации 
этих заводов уничтожение заводских зда
ний вообще не предусматривается. В то жо 
время члепы четырехсторонней комиссии 
(в том числе американский представитель) 
считают, что здания шести заводов из семи 
должны быть полностью или частично 
уничтожены. На четырех заводах,комиссия 
не имела возможности произвести осмотр 
имеющегося оборудования. На патронном 
заводе «Густав Геншев» и Вольфратевейпе 
(Баден) американской армией было якобы 
уничтожено оборудование на сумму 700 
тысяч германских марок, но никаких до
кументов о размерах и характере уничто
женного оборудования не имеется. На за
воде «Байерише моторверке» в Мюнхене 
комиссия не была допущена к осмотру сня
того оборудования, так как у американско

го представителя на заводе... но оказалось 
ключа.

'На («'явленных доступными для репара
ций заводах американской зоны, которые 
были осмотрены комиссией, отмечены фак
ты разукомплектования, порчи и хищения 
оборудования. На заводе «Боллис металл- 
верке» (близ Аалеца), об'явленном доступ
ным для репараций в пользу СССР, еще до 
передачи его советским представителям 
значительная часть оборудования была рас
хищена. На заводе «Атласверке» в Мюн
хене. также предназначенном для репара
ционных поставок Советскому Союзу, не
которая часть оборудования была скрыта и 
не включена в инвентарную опись. Другая 
часть оборудования этих заводов уничтоже
на по одностороннему решению американ
ских властей, хотя для этого было необ
ходимо четырехстороннее решение.

Два из осмотренных военных заводов ра
ботают для нужд американской армии.

В английской оккупационной зоне уни
чтожение военных заводов и сооружений 
осуществляется также очень слабо. Из 7 
оборудованных заводов этой зоны уни
чтожен только один. Еще на одном заводе 
уничтожено 10 процентов сооружений, а 
на 5 заводах работы по уничтожению во
все не начаты. Комиссия отметила много- I 
численные факты разукомплектования и 
хищения оборудования. Некоторая часть 
оборудования военных заводов, как, напри
мер, предприятия «Мапганенфабрив Ни- 
дерзаксен», распродана немцам. На заводах, 
об’явленных доступными для репараций, 
оборудование должным образом не защи
щено от порчи, поэтому в результате кор
розии оно очень скоро может стать непри
годным. Специальное оборудование, могу
щее быть использованным 'для военного 
производства, по заявлениям английских 
представителей, уничтожено, но никаких 
документов, подтверждающих эти заявле
ния., пред’явлено не было. На заводе «Тев- 
тометаллверке» комиссия пе могла произ
вести осмотра станков, предназначенных в 
счет репараций, так как эти станки вы
везены англичанами с завода в район пор
та Бремен.

Неудовлетворительный ход ликвидации 
военно-промышленного потенциала в зоне 
представители английских властей об’яс- 
няют все еще существующей неопределен
ностью в репарационном вопросе. Таким 
образом, срыв репарационного плана пы
таются использовать в качестве оправда
ния срыва плана по ликвидации военно- 
промышленного потенциала в Германии.

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК. 29 июля. (ТАСС). На вче

рашнем заседании Совет Безопасности поч
ти закончил обсуждение предложения Со
единенных Штатов о создании полупостО- 
янной комиссии на греческой границе, от
ложив обсуждение вопроса о составе этой 
комиссии до следующего заседания-

Представители Франции и Англии 
снова выступали против заявлений пред- 
ставителем Советского Союза, Югославии, 
Болгарии и Албании о том, что Устав 
организации Об'единенных наций не даст 
права Совету Безопасности создавать ко
миссию для расследования инцидентов, 
которые еще не произошли, и принуждать 
заинтересованные государства соглашать
ся на проведение такого расследования-

После длительного обсуждения боль
шинство членов Совета согласилось с тем, 
что комиссия должна начать свою рабо
ту, как только это окажется практически 
возможным, после 1 сентября 1947 года. 
Как- только новая комиссия начнет прово
дить работу в предусмотренном районе, 
ранее существовавшая комиссия и ее 
вспомогательная группа прекратят свою 
деятельность.

На заседании 28 июля также было 
получено заявление от королевства Йемен 
с просьбой принять его в члены органи
зации Об’едипеипых наций; это предло
жение было передано комиссии по вопросу 
о приеме новых членов.
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Новый худож ественны й фильм

Война в Индонезии
ГААГА, 28 июля. (ТАОС). По послед- предприняли контратаки в районе Падая-

вим сообщениям вз Индонезии, на всех 
фронтах Явы и Суматры между голланд
скими и индонезийскими войсками про
должаются бои. В сообщениях отмечает
ся все более'усиливающееся сопротивле
ние республиканской армии.

Фактически за последите сутки на
ступление голландцев приостановлено.'

В ришубллгканском коммюнике гово
рится, что голландцы высадили  ̂ десант 
парашютистов в  тылу у индонезийцев око
ло Бандунга. Население п индонезийские 
солдаты уничтожили этот десант. В юго- 
восточном секторе Средней Явы республи
канцы оГкггреляли голландский батальон 
пехоты и нанесли ему большой урон. Рес
публиканцы взяли город Тимахи. В рай
оне Маланга продолжаются бои. Голланд
цы в течение всего дня бомбардировали 
Маланг с воздуха. В секторе Мюджюкерго 
республиканцы заняли несколько насе
ленных пунктов. Около Сурабайя индоне
зийские войска отбросили наступающих 
голландцев на исходные позиции.

Далее сообщается, что иадоаеоийцы

га. В голландском коммюнике рворится 
что голландцы заняли несколько пунктов 
юго-западнее Палембанта. Голландцы  ̂ в 
этом районе захватили угольный бассейн.

НЬЮ-ЙОРК, 29 июля. (ТАОС). Как
передает батавский корреспондент агент
ства Асюошиэйтец пресс, в коммюнике 
командования шгдоиезийской армии гово
рится, что в городе Оукабуми (вблизи Бан
дунга) индонезийские войска взяши в плен 
763 голландских солдат со всей их «во
оружением. Республиканские войска про
никли на окраины Бандунга и завязали 
в город© уличные бои. Далее в  коммюнике 
говорится, что индонезийские войска про
никли в М1едаи (северо-западное побережье 
Суматры).

В коммюнике голландской армии ука
зывается. что части голландских войск, 
захватившие угольные шахты Буш т и 
Ассам, наступают в направлении Муару- 
ним и Лахат, которые расположены соот
ветственно в 90 и 100 милях юго-восточ
нее Палембанга. На Яве голландские вой
ска достигли йеягаленгаяа, « 1 8  милях 
южнее Бандунга.

Движение солидарности с Индонезийской 

республикой

Начало избирательной 

кампании в Венгрии

БУДАПЕШТ, 28 июля. ГРАСС). Вче
ра в Венгрии официально началась из
бирательная кампания по выборам в пар
ламент. Как известно, партии коалиции в 
целях укрепления коалиционного сотруд
ничества и об’единения сил демократии за
ключили на время выборов избирательный 
союз.

В опубликованном сегодня интервью со
труднику газеты «Хдрлап» премьер-ми
нистр Диньеш Лайош подчеркнул важное 
значение избирательного союза и указал, 
что «коалиция при всех обстоятельствах 
должна сохраниться и после выборов, не
зависимо от их результатов. Коалиционное 
управление обеспечит спокойное развитие 
Венгрии, осуществление трехлетнего пла
на и дружественное сотрудничество е со
седними странами».

Партия мелких сельских хозяев провела 
вчера более 20 предвыборный митингов в 
провинции.

На митинге в Кишберень с большой 
речью выступил председатель партии До- 
би Иштван. Доби подверг критик» поли
тику высшего руководства партии, в ре
зультате которой партия мелких сельских 
хозяев, являясь парламентской партией, 
выступала в роли оппозиции против самой 
себя. Это, сказал он, явилось причиной ра
стущего недоверия к партии мелких сель
ских хозяев со стороны остальных партий 
коалиции. "

Мы хотим выборов, продолжал Доби, по
тому, что нам необходимы новые люди* В 
1945 году партия наша осуществляла по
литику нескольких лиц. Теперь мы хотим, 
чтобы она опиралась на народ. Выборы не
обходимы также и потому, что из партии 
мелких сельских хозяев уже ушло слиш
ком много депутатов, большая часть кото
рых стремилась нанести воед партии и 
опорочить ее.

Социал-демократическая партия открыла 
избирательную кампанию предвыборными 
митингами в 200 населенных пунктах 
страны.

Венгерская коммунистическая партия 
провела вчера в Будапеште и провинции 
большие собрания, посвященные 98-летию 
со дня смерти Петефи (известного венгер
ского поэта, участника революции 1848 г.
и национально-освободительной борьоы 
против Австрии за независимость Венгрии), 
связывая собрания с предстоящими выбо
рами.

ПАРИЖ. 29 июля. (ТАСС). Как переда
ет агентство Франс пресс, профсоюзные 
центры Индонезии, Австралии и Новой 
Зеландии, а также голландский Соединен
ный профсоюз выразили Всемирной феде
рации профсоюзов официальный протест 
против военных действий голландцев в 
Индонезии. Эти организации требуют, 
чтобы моряки и докеры всего мира бой
котировали транспорты, направляющиеся 
в Индонезию.

Секретариат Всемирной федерапии нроф- 
Союзов решил направить генеральному се
кретарю ООН Трюгве Ли ноту с требовани
ем, чтобы он предложил голландскому пра
вительству прекратить военные действия.

Луи Сайян в сопровождении двух своих 
йаместителей направляется в Амстердам 
для совещания по этому поводу с пред
ставителями двух голландских профсоюз

ных центров, входящих во Всемирную 
федерацию профсоюзов.

НЬЮ-ЙОРК, 29 июля. (ТАСС). Как пе
редает сингапурский корреспондент агент
ства Юнайтед пресс, представители 19 ор
ганизаций, в том числе представители ма
лайской коммунистической партии, обра
тились к Эттли, Маршаллу и генеральному 
секретарю организации Об’единешшх на
ций Трюгве Ли с призывом вмешаться в 
события в Индонезии. Указывая, что гол
ландские вооруженные силы «в основном 
снаряжены современным американским во
оружением и получили обучение на англий
ской территории», представители указан
ных организаций в своем обращении при
зывают английский и американский на
роды к тому, чтобы они не допустили, 
чтобы их правительства оказывали даль
нейшую помощь голландцам.

Г. Александров заслуженно пользуется 
славой одного из лучших мастеров совет
ской кинокомедии. Созданные им фильмы 
не сходят с экрана. Любовь широких масс 
зрителей эти фильмы завоевали тем, что 
веселье и смех в них всегда основаны на 
жизненной правде и сочетаются с серьез
ной мыслью.

В кинокомедиях этого тонкого и своеоб
разного художника всегда много музыки, 
пения, смешное оттенено мягким лириз
мом, согрето большим искренним чувством, 
художественное и техническое мастерство 
поднято на большую высоту.

Естественен интерес, с каким зритель 
встретил новый фильм Г. Александрова.

В своей новой музыкальной комедии 
Г. Александров остается верен себе. Через 
веселый комедийный сюжет он проносит 
глубокую идею, обращающую мысль зрите
ля к ценнейшим душевным качествам совет
ских людей.

Герои фильма «Весна»—люди науки и 
искусства, а тема фильма— их служба 
жизни, интересам народа, счастью людей.

Фильм рассказывает о  весне в душе че
ловека, обостряющей его восприятия, по
могающей глубже соприкоснуться с ж из
нью, с людьми и самому лучше раскрыть
ся для них. В непосредственном общении 
с  жизнью люди быстрее освобождаются 
от  заблуждений, лучше постигают то, что 
составляет душевную красоту человека.

Поверхностное восприятие жизни и воз
никающие отсюда заблуждения и состав
ляют драматический конфликт кинокоме
дии. Работая над фильмом, посвященным 
выдающейся советской ученой Никитиной 
н не зная хорошо изображаемой среды, 
режиссер Громов пользуется надуманным 
сценарием с готовыми штампами. Актрисе 
Ш атровой, которой поручено исполнение 
роли Никитиной, режиссер говорит: «У че
ный— это человек, который ж ивет в зам 
кнутом мире своих формул. Это—пустын
ник в большом городе. В строгом уедине
нии он творят будущее, презрев сего
дняшние земные радости». Неудивительно, 
что, ознакомившись со сценарием фильма, 
Никитина замечает Громову: «В  этом
сценарии я не вижу души человеческой... 
И вашей душ и!»

Но, * в свою очередь, заблуж дается и 
Никитина, поверхностно судя о мало зна
комой ей среде работников кино и ирони
чески отзы ваясь о  них, как о  несерьезных 
людях, способных только иа «шутки, трю
ки н побасенки».

Советский ученый—совсем не «отш ель
ник в большом городе», и ничто челове
ческое ему не чуждо. Руководитель круп
нейшего научного института, Никитина, 
глубоко захвачена большой научной рабо
той. Но она остается живым и отзывчивым 
человеком, который умеет и наслаж дать
ся природой я тонко чувствовать красоту. 
Д а я режиссер Громов вовсе не таков, к а
ким представляет себе Никитина работни
ка кино. Ж изнь сталкивает этих двух 
людей, помогает им увидеть то, что рань
ше было вне поля их зрения, и обогащ ает 
их внутренний мир.

Когда в конце фильма перед Громо
вым возникает совсем другой образ уче
ной Никитиной, он растерянно признается:

— Вы мне все перепугали. Я уже не 
знаю, какие бывают ученые, и кто вы на 
самом деле и какую мне снимать теперь 
картину.

—А вот вы сделайте картину о том, 
что с нами произошло,—отвечает Никити
на. — Это будет забавно и поучительно... 
П усть это будет проблема весны в душе 
человека. П усть это будет комедия о 
некоторых, ну, скажем, немного излишне 
поверхностных, сухих работниках науки, 
как вы хотели...

—Ну,—соглаш ается Громов,—тогда и о 
некоторых, скажем, немного излишне по 
верхностных работниках кино, как вы хо
тели...

Этот заключительный диалог в сущности 
и составляет содержание картины. Собы
тия в ней развертываются на основе 
столкновения двух двойников—старою  
комедийного приема, с большим остроуми
ем и мастерством использованного в сц е
нарии.

Д ля исполнения роли ученой Никитиной 
киностудия приглашает опереточную 
актрису Ш атрову, обладающую порази
тельным сходством с Никитиной. По сте
чению обстоятельств Никитина попадает в 
киностудию, где все принимают ее за 
Ш атрову, а последняя, принимаемая за 
Никитину, оказывается в общ естве уче
ных, в которое вносит веселое оживление• 
и, пробудив в душ ах почтенных профес
соров и академиков молодость, вовлекает 
их в исполнение лирической песенки.

Фильм изобилует остроумными сцена
ми, неожиданными положениями, неисчер
паемой выдумкой. В зрительном зале 
умолкает омех.

Обе роли—-Никитиной и Ш атровой--ис
полняет постоянный спутник фильмов 
Александрова Любовь Орлова, в искусстве 
которой нашли прекрасное сочетание и 
превосходные вокальные данные, и высо
кое актерское мастерство. Каж дую  из 
двух разнохарактерных ролей Л . Орлоза 
тонко индивидуализирует. Она рисует 
образ внешне несколько замкнутой, но 
откликающейся на все, что окруж ает ее в 
жизни, женщины большого ума и незау
рядной энергии и образ подвижной, весе
лой жизнерадостной актрисы. По ходу 
действия Никитин? и Ш атрова несколько 
раз встречаются. Орловой-Никитиной при
ходится вести диалог с Орловой-Шатро
вой (комбинированная с ’емка). Но Л . Ор
лова нигде не сбивается, до конца выдер
живает характер каждой из двух героинь. 
Зрители знают, что обе роли исполняет 
одна и та ж е артистка, но ее тонкая игра, 
как и техническое мастерство оператора, 
заставляю т порой забы вать об этом.

Не очень богатый игровой материал вы
пал на долю другого популярного арти
ста— Н. Черкасова, исполняющего роль ки
норежиссера Громова. Тем не менее, он 
с большим мастерством, в  мягка# манере 
использует все наиболее благодарные мо
менты роли и создает привлекательный

/Американская собственность в Индонезии

НЬЮ-ЙОРК, 29 июля. (ТАСЮ). По со
общению батовского корреспондента агент
ства Юнайтед пресс, в осведомленных кру
гах указывают, что незадолго до начала 
голландского наступления против индоне
зийцев правительство США направило ин
донезийскому правительству ноту, в кото
рой потребовало зашиты принадлежащих 
американцам нефтяных районов на Су
матре.

Как сообщили в этих крута*, спустя 
пять дней после получения американской 
поты, индонезийское правительство дало 
ответ, в котором обещает защищать жизнь 
американцев и американскую собствен
ность. Однако в индонезийском ответе под
черкивалось. что «в  случае если голланд
цы предпримут крупные операции 'Вблизи 
нефтяных скважин и нефтеперегонных за
водов. используя артиллерию и авиапито,

то вся ответственность за разрушение 
нефтяных скважин падет на них».

Как сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед пресс, в опубликованном вчера 
вечером коммюнике индонезийской армии 
говорится, что индонезийцы не ответствен
ны за пожары нефтяных месторождений 
Пендопо.

В коммюнике указывается, что эти по
жары были вызваны действиями голландцев 
по поддержанию «мира и порядка» е тем, 
чтобы привлечь на свою сторону амери
канское общественное мнение и возложить 
всю вину за пожары на республику. Впол
не очевидно, продолжает коммюнике, что 
эти пожары— дело рук самих голландцев. 
Можно безошибочно сказать, что по своему 
характеру эти махинации голландцев на
поминают «поджог рейхстага».

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
Ф ЕС ТИ ВА Л Ь 

. МОЛОДЕЖИ
ПРАГА. 28 июля. (ТАОС). Сегодня со

ветская делегация на Международном фе
стивале молодежи посетила Олыпаиское 
кладбище и возложила венок на могилы 
советских воинов, погибших в  боях за 
освобождение Праги.

ПРАГА, 28 июля. (ТАСС). Сегодня ве
чером советские деятели искусств дали в 
театре оперы концерт для населения Пра
ги. Концерт прошел с большим успехом.

В помещении Пражской филармонии се
годня днем выступил хор английской моло
дежи, а вечером состоялся концерт фран
цузского симфонического оркестра.

В Доме центрального совета профсоюзов 
Чехословакии начался шахматный тур
нир, в котором принимают участие 21 
шахматист, в том числе шахматисты Че
хословакии, Франции, Триеста, Югосла
вии. Венгрии, ОША, Румынии и других 
стран.

С большим интересом участники фести
валя просмотрели югославский докумен
тальный фильм «Дорога молодежи», по
священный строительству дороги Брчко—  
Бановичи и рассказывающий об активном 
участии молодежи Югославии в строитель
стве новой демократической жизни.

В Народном собрании 
/Албании

ТИРАНА, 29 июля. (ТАСС). Народное 
собрание Албании единогласно утвердило 
государственный хозяйственный план на 
1947 год. План предусматривает восста
новление и развитие всех отраслей на 
родного, хозяйства, создание новых от
раслей производства, значительное рас
ширение сети щхедысиовых кооперати
вов.

•  Производство киностудии Мосфильм. 
Сценарий Г. Александрова, А. Раскина и 
М. Слободского. Постановка Г. Алексан
дрова. Оператор Ю. Екельчвк. Музыка 
И. Дунаевского.

С комедийной легкостью и блеском 
играют: артистка Ф. Раневская— роль ста
рой девы Маргариты Львовны, экономки 
Никитиной, и артист Р . Плятт— роль завхо
за «института солнца», проходимца Бу
бенцова, руководствующегося в  жизни 
девизом «где бы ни работать, только бы 
не работать» и потому без колебаний 
устраивающегося в  киностудии... научным 
консультантом.

Действие фильма происходит в Москве 
и развертывается на улицах и площадях, 
в киностудии, в театре и в  огромных залах 
залитого ослепительным светом «института 
солнца»— гигантской, несколько фантасти
ческой лаборатории.

С большим размахом показаны в фильме 
работа в павильонах хиностудии и осо
бенно фрагменты из разыгрываемого в 
театре эстрадно-театрального обозрения. 
К сожалению, ,в этих кадрах очень мало 
от советского театра и слишком много от 
Голливуда, от мюзикхолльных «ревю». 
Впрочем, фильм не свободен и от других 
недостатков: несколько надуманы некото
рые эпизодические персонажи, перегружена 
побочная комедийная линия Маргариты 
Львовны и Бубенцова, некоторые сцены из
лишне растянуты и задерживают течение 
действия.

Высокой похвалы заслуж ивает работа 
оператора Ю. Екельчика, тонко и проник
новенно показавшего залитые солнечным 
светом улицы и площади столицы, оку
танные лунным сиянием набережные, пред
рассветные виды Мосювы-рекн, величест
венные очертания Кремля.

Музыка к фильму принадлежит И. Д у 
наевскому. В ней, как всегда, много лири
ки, содействующей эмоциональному вос
приятию фильма.

Вместе со всем творческим коллективом 
Г. Александров создал светлый, радост
ный. веселый фильм, полный жизни и мо
лодости, согретый большой мыслью и 
большим чувством, проникнутый любовью 
к родной стране, ее людям, ее делам.

П. А РК А Д ЬЕВ.

Тбилиси. Здание союза советских писателей 
Грузии на улице Мачабели.

Ф ото В . Тарасова.

Ко Дню авиации
Парк культуры и отдыха имени С. Ор

джоникидзе готовится к празднику 
Сталинской авиации.

3 августа в парке состоится массов»>е 
гулянье, будут прочитаны лекции о  роли 
советской авиации в Великой Отечествен
ной войне, состоятся встречи трудящихся 
Тбилиси с летчиками — Героями Совет
ского Союза. Выступят лучшие спортсме
ны Грузии.

На площадке парка откроется выстав
ка самолетов разных классов, вооружения, 
лучших достижений авиамоделистов и т. п. 
Гулянье закончится фейерверком.

Новый магазин 
Главкондитера

Грузинская контора Главкондитера рас
ширяет торговую сеть в городах н на ку
рортах республики.

1 августа в Батуми открывается фир
менный коммерческий магазин Главконди
тера, оборудованный так же, как и откры
тые недавно в Тбилиси, — на ул. Комин
терна и на площади Ш аумяна, —  образ
цовые магазины.

Д ля новых магазинов выделена большая 
партия кондитерских товаров.

Перед всесоюзными 
конно-спортивными 

соревнованиями
В  сентябре в М оскве состоятся все

союзные соревнования по конному спорту, 
которым будет предшествовать учебно
тренировочный сбор конников.

Комитет по делам физкультуры и спор
та при Совете Министров Грузинской ССР 
посылает в М оскву сборную команду 
составе 25 лучших наездников республики. 
В числе их мастер спорта СССР Ковриги, 
спортсмены К ордзая, Амилахва-ри, Агад- 
жанов и другие.

Впервые в состав команды Грузии вклю
чены наездницы-студентки Тбилисского 
государственного университета Цанава, 
Горделадзе и Георгобиани.

СЕГОДН Я В Т ЕА ТРА Х  И КИНО

.Летний театр  Грузфилармонии—вечер юмора к  сатиры.
В  К И Н О ТЕА ТРА Х: им. Руставели —  «В есн а»; « О *  

тябрь»— «П еп о »; «Амирами» в зимнем и летнем поме
щениях—«В е с н а » ; «К ом сомолец» в зимнем помещ.—«Да- 
рико», в летнем помещ.— «Где моя дочь?» «С п артак*— 
«А наит»; «Колхозник»— «Анаит»; нм. 26 комиссаров а 
зимнем помещ.—«Г д е  моя дочь?», в  летнем помещ.— 
«Анаит»; театр  кинохроники— «Румыния»; парк культуры 
и отдыха—«С олистка балета».

Зам. ответственного оедактора

А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

Доклады и лекции
Я- С е г о й * .  »  8 часов вечера, •  клубе искавш иря  

(ао . мм. Б е р м , 7) состоится лекция тов. Фрншенберга 
иа русском язы ке на тему: «М еждународное положение 
С С С Р » . Билеты можно приобрести в  парткабинете РК 

Берия ТО  К П (б) Г р у з и  (ул. Д ж апаридзе, 22) 
■  клуба Ц  екав шири д о  на-ила лекция.

ГРУ ЗИ Н СКА Я ГОС. ФИ ЛАРМ ОН ИЯ 
Летний театр и сад

(Плехановский пр., 123)
31 июля, 1, 2 и 3 августа 

ВЕЧ ЕРА  Ю МОРА И САТИРЫ  
Последние гастроли.

Заслуж . арт. Казахской ССР 
Лидия А Т М А Н А К И  
(М уз. фельетоны, пародии) 
А с т а х о в  и Л ь в о в и ч  

(Сценки и интермедии)
Я. Удальцов — имитация духовых и 

струнных инструментов 
Гаррн Шпанье—сцены из кинофильмов 

с участием Чарли Чаплина 
Хельги и Лео Дональди—балет 

Н. Ткаченко—виртуоз на балалайке 
М, Л и дин-Дубровский—жанровые песни 
А. Браунова и А. Фурманов—

манипуляторы 
Изабелла и Ю зеф Басовы—аккордеоны. 

Конферансье— Аркадий Астахов. 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.
В саду играет духовой оркестр.

К АРТО ГРА Ф И Ч ЕСК А Я ФА БРИ КА 
открыла прием иа курсы техников- 

картографов.
На курсы принимаются граждане обо

его пола, в возрасте от 17 до 30 лет, 
имеющие образование в об’еме 9— 10 
классов.

Срок обучения— полтора года. Курсан
ты обеспечиваются стипендией в разме
ре 300— 350 руб.

Окончившие курсы зачисляются в 
ш тат фабрики на постоянную работу.

За  справками обращ аться по адресу: 
г. Тбилиси, ул. Кецховели, 3, ежедневно 
с 12 час. до 16 час.

ГРУ ЗИ Н С К А Я  ГОС. ФИЛАРМ ОНИЯ 
(Плехановский пр., 123). 

С к о р о
ГО СУ ДА РСТВЕН Н Ы Й  Д Ж А З 

М ОЛДАВСКОЙ ССР 
Художественный руководитель— 

композитор Шико А р а н о в.

Г Л А В Н О Е  
КУ РО РТН О Е У П РА ВЛ ЕН И Е 
Министерства здравоохранения 

Грузинской ССР 
доводит до сведения профсоюзов, 
лечебных учреждений, министерств 

и отдельных граждан, что 
с 1 августа с. г. будут функционировать 
грязелечебный санаторий на курорте 
АХТАЛА (Кахетия) и высокогорный 

климатический санаторий Д АРЬЯЛ 
(Дарьяльское ущелье, Военно- 

Грузинская дорога).
Путевки можно приобрести в гор. Тби

лиси, пр. Руставели. №  25, 3-й этаж, 
курортное бюро. Тел. 3-61-01.

Главкурупр Минздрава Грузии.

У П РАВЛЕН И Ю  С ТРО И ТЕЛ ЬСТВА  
«СА М ГО РВО Д СТРО Й » 

Т Р Е Б У Ю Т С  Я 
авторемонтеры, диспетчеры, гл. бухгал
теры, ст. бухгалтеры бухгалтеры, шофе
ры 1 и 2 классов, плотники, каменщики, 
штукатуры, слесари, токари, кузне
цы, пильщики, грузчики, сторожа, грей
деристы, экскаваторщики, трактористы, 

подсобные рабочие.
Обращ аться по адресу: гор. Тбилиси, 

ул. Ж ореса, 25, 2-й этаж, к начальнику 
отдела кадров.

ТБИ ЛИ ССКОМ У ЗАВОДУ 
ПЛАСТМ АСС 

Т Р Е Б У Ю Т С Я  
слесари, инструментальщики-монтажни
ки, плотники, столяры, каменщики, 
штукатуры, маляры, кровельщики, под
собные рабочие, мастера инструменталь
ного цеха, токари по металлу, хроми
ровщики, кузнецы, штамповщики, галь- 
ванизатор-никелировщик, налад. зки ре
вольверных станков и автоматов, плано
вик-экономист, инженер-механик, счетные 

работники.
Оплата сдельная, снабжение через

О Р С
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси,

район имени Ленина, Магнитогорская 
улица, №  5, и уг. Советской ул. Тел. 
3-87-46.

Администрация.

ТЕА ТРУ  им. А. С. ГРИ БО ЕД О ВА  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

плотники и рабочие сцены.
Обращ аться ежедневно к зав. постано

вочной частью тов. Александрову с И 
час. утра до 3 час. дня.

Родители В . Г . и Д . Е .  М оздокели с  семьей из
вещ аю т о смерти сына Теймураза Дмитрие
вича М оздокели. Вынос 31 июля, в  6 часов вечера, 

и з кв.—ул. А тарбекова, 44.

Коллснгив сотрудников Института водного хозяй
ства  извещ ает 6 смерти Георгия Давидовича Гам-
крелидзе. Вынос 31 июля, в 7  часов вечера, из 

к в.— улица Ленина. 20.

Администрация н коллектив сотрудников треста 
«Грузш ахтострой» извещ аю т о  смерти 

Теймураза Дмитриевича М оздокели.

О. Кинкладзе и Ш . М ахарадзе извещ аю т о  смерч» 
Акакия Манучароиича С алж ая. Вынос 2 августа, » 
6  час. 30 мин. веч . из кв.— С агурамская у л ., 5.

Коллектив сотрудников кафедры нервных болеэмФ 
Госуд. мединститута извещ ает о  смерти 

Семены Исааковны Кипшидзе.

Е . Гагуа с  семьей, М Л. М хендзе и О. Б а гр ат»-  
тт  извещ аю т о  смерти Л евана Иосифовича Цалка* 
ламанидзе. Вынос 1 августа, в 5 часов вечера. а * 

кв.—улица Кирова 14.

АДРЕС РЕДАКЦ И И  .  И ЗД А ТЕЛ ЬСТВА : Т .-А Ж К  „Р Руставели, « В  I *= Ыт и

строительств,—3-14-82. . .о с т р .и и .3  Д . р о о р  тиоографи.-З-.в-ТО  Т . , . . . е е . . .  , .с т ь - 3 - П - 2 8 .

Гараж  70.000.
Типография « З а р а  В о с то к *»  им. А. Ф . Мясиниова У правлена» а о  делам ом атраф м в а  а в д м е д е т в  « а  С о вете  М а н е вр  па Г р у а м а с м * С С Р . У Э0019?


